
Crash de l’hélicoptère
de l’Armée :

Les opérations de recherche se 
poursuivent pour retrouver les deux 

militaires perdus dans le crash 
de l’hélicoptère 

N°2884 Samedi 19 Décembre 2020 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Le Président Tebboune reçoit 
un appel téléphonique de son 

homologue tunisien

P.03

P.02

Président Tebboune :
Des engagements concrétisés 

pour l’édification d’une 
Algérie nouvelle

P.04

Santé : 
Benbouzid opère un 

mouvement dans le corps 
des gestionnaires 

des hôpitaux publics

 Slimane Chenine évoque 
le retour du Président 

Tebboune P.02

Décès de Noureddine 
Yazid Zerhouni

P.02

P.02

L’informel suscite la 
déception des résidents

ANNABA / 
Oued FOrChA

P.05

APN :



02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.com

Email:  redaction@seybousetimes.dz
 contact@seybousetimes.dz
Facebook : SEYBOUSE TIMES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Le Président Tebboune reçoit un appel téléphonique 
de son homologue tunisien

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu 
jeudi dernier  un appel 
téléphonique de son 
homologue tunisien, Kaïs 
Saïed, lors duquel les 
deux parties ont convenu 
de se rencontrer, dès le 
retour du Président de la 
République en Algérie, a 
indiqué un communiqué 
de la Présidence de la 

République.
“Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu un appel 
téléphonique de son frère, 
son excellence le Président 
de la République tunisienne, 
Kaïs Saïed qui lui a exprimé 
son soulagement après son 
rétablissement”, a précisé la 
même source
Et d’ajouter  que “M. 
Tebboune a remercié son 
frère tunisien pour ses 

nobles sentiments et les 
deux parties ont convenu 
de se rencontrer dès le 
retour du Président de la 
République en Algérie”.
“Le Président Tebboune a 
demandé à son homologue 
tunisien de transmettre 
ses salutations et ses 
sentiments fraternels au 
peuple tunisien frère”, 
conclut le communiqué 
de la présidence de la 
République.

Samedi 19 Décembre 2020

Un mouvement dans le corps 
des cadres gestionnaires des 
établissements publics de santé a 

été opéré par le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Réforme hospitalière, 
Abderahmane Benbouzid, a annoncé 
jeudi dernier son ministère dans un 
communiqué.
Selon la même source, ce mouvement 
“intervient après l’évaluation des activités 
et actions de ces gestionnaires et leurs 
manières de servir, notamment en matière 
de réalisation des objectifs pour l’année 
2020”. “
Les intérêts de leur implication et leur 
mobilisation dans la lutte contre la 
pandémie de Covid-19 ont constitué des 
éléments clés dans ce mouvement”, a-t-on 

précisé.
Le ministère note, à ce propos, que 
“l’opération d’évaluation et d’audit des 
activités et des actions des gestionnaires 
de structures de santé sera menée chaque 
année et sera déterminante pour la 
promotion dans leur carrière”

SANTÉ :

Benbouzid opère un mouvement dans 
le corps des gestionnaires 

des hôpitaux publics

Noureddine Yazid Zerhouni, 
ancien ministre de l’intérieur, est 
décédé hier 

 matin à l’hôpital Ain Nadjaa (Alger), 
selon des sources familiales. 
Le défunt sera inhumé ce samedi au 
cimetière d’al-Alia (Alger) dans le carré 
des moudjahidines, précisent la même 
source.
Noureddine Yazid Zerhouni de son 
vrai nom Noureddine Zerhouni - Yazid 
étant son nom de guerre - né en 1937 
à Tabarka en Tunisie, est un homme 
politique algérien. D’abord membre 
actif de l’ALN, il fut ensuite ministre 
de l’intérieur de 1999 à 2010 et vice-
Premier ministre dans le gouvernement 
Ouyahia IX.
Noureddine Yazid Zerhouni passe sa 
jeunesse à Fès au Maroc. En 1955, 
l’année de son bac, il adhère au FLN1.
A 20 ans, il est recruté au Ministère de 
l’Armement et des Liaisons Générales 
(MALG) qui était le service de 
renseignement de l’ALN. En 1961, il fait 
partie de la délégation algérienne à Évian 
en tant qu’expert militaire1.
En 1958, il dirige au sein du FLN la 
création de la DDR, la direction de 
documentation et de recherches, puis il 
est nommé par Houari Boumédiène pour 
diriger les services de renseignement 
de l’ALN1. Il devient responsable 
dès l’indépendance de l’Algérie des « 
services opérationnels » de la Sécurité 
militaire.
Il reprend ses études universitaires 
interrompues à la suite de son engagement 
avec l’ALN, et décroche en 1972 une 
licence de droit, puis un magistère en 
relations internationales1.
En 1972, Houari Boumédiène le nomme 

à la tête du service des analyses et de la 
documentation. Au milieu des années 
1970, il est nommé collaborateur direct 
de Kasdi Merbah, patron des services 
secrets algériens. Après la mise à l’écart 
de Kasdi Merbah par le président Chadli, 
celui-ci le nomme directeur des services. 
Il supervise les différents appareils de 
la Sécurité militaire, mais Chadli le 
remplace par Lakehal Ayat en 1982.
A l’accession d’Abdelaziz Bouteflika 
à la présidence, celui-ci lui confie 
l’organisation du sommet de 
l’Organisation de l’unité africaine (OUA) 
qui se tient en Algérie.
En 1999, le président Bouteflika le 
nomme ministre d’État, ministre de 
l’intérieur et des collectivités locales, 
poste qu’il a occupé jusqu’en 2010.
En décembre 2005, Noureddine Zerhouni 
subit une opération des reins, des 
complications médicales qui l’avaient 
déjà forcé à se retirer de la scène politique 
dans le passé.
Le 28 mai 2010, il est nommé vice-
Premier ministre, premier à occuper 
ce poste créé à la suite du dernier 
amendement de la constitution en 2008.
Il a cédé le ministère de l’Intérieur à son 
secrétaire d’État chargé des collectivités 
locales et bras droit de toujours Dahou 
Ould Kablia.

Décès de Noureddine 
Yazid Zerhouni

« Le président Abdelmadjid 
Tebboune, est en phase de 
guérison, et il effectue ses 

tâches de suivi et de gestion» a déclaré 
le président de l’Assemblée Populaire 
Nationale (APN), Slimane Chenine, 
jeudi dernier , à l’ouverture lors de la  
séance plénière consacrée aux questions 
orales des députés aux membres de 
gouvernement.
Le président de l’APN a ajouté que 
«le peuple algérien  attend le retour 
du Président, notamment en ces 
circonstances que traverse le pays», 

dira-t-il encore, notant que sa  dernière 
apparition «a fait une bonne impression 
auprès de notre peuple, rassuré de son 
état de santé».

APN :

 Slimane Chenine évoque le retour 
du Président Tebboune
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Affaire du jeune oranais décédé dans un commissariat :
 Le cas de suicide établi, quatre policiers mis en détention 

provisoire

Tizi Ouzou : 
Peine de mort confirmée à l’encontre des deux auteurs 

de l’enlèvement et de l’assassinat de Amirouche Mebrek

Les opérations de recherche se poursuivent pour retrouver 
les deux militaires perdus dans le crash de l’hélicoptère 

de l’Armée

Le procureur de la 
République du  tribunal 
d’Arzew, à Oran, a 

apporté des éclaircissements, 
après enquête sur le décès du 
jeune Billel Khaloufi (Photo- 
DR) dans les locaux  de la 15e 
Sûreté urbaine, le mois écoulé.
Dans son communiqué le 
procureur souligne que 
«L’expertise de médecine légale 
a conclu  à un  décès par  acte de 
suicide au moyen  du cordon de 
son soulier de sport».
Le communiqué poursuit qu’ 

«Une enquête préliminaire a 
été ouverte par les services de 
le police judiciaire d’Oran sur 
les circonstances de décès de 
Khaloufi Billel ,en effectuant 
les examens matériels, tout 

en entendant toutes les parties 
ayant relation avec les faits, y 
compris le personnel de la Sûreté 
concerné qui était sur place 
au moment de l’incident, ainsi 
qu’une autopsie de la dépouille 
du défunt», est-il rappelé.
Et de mettre en avant 
l’implication d’agents de police 
du Commissariat dans des faits 
liés à « l’endommagement de 
l’outil utilisé dans l’acte de 
suicide, tout en ayant tenté de 
dissimuler les faits, ainsi que la 
falsification des véritables faits 

dans les registres officiels».
A cet effet, le juge d’instruction 
a ordonné la mise en détention 
provisoire de quatre employés de 
la police, alors qu’une policière 
a été placée sous contrôle 
judiciaire.
Les mis en cause se trouvent 
ainsi  poursuivis pour ‘’faux et 
usage de faux dans les documents 
officiels, en y introduisant les 
modifications de manière à les 
vider de leur sens, une fois avoir 
été achevés’’.
Ils doivent également répondre 

de délits liés à « La détention 
arbitraire, en dehors du cadre 
prévu par la loi dans, soit  les 
lieux désignés pour la détention 
des personnes arrêtées, sans en 
informer l’autorité supérieure ;  
d’occulter les traces de crime, en 
changeant de lieu et en enlevant 
les pièces de leur lieu dans le 
but d’entraver le cours de la 
justice, de négligence entraînant 
la mort, ainsi que d’éluder la 
responsabilité civile et pénale en 
changeant d’endroits», a ajouté 
la même source.

Le tribunal criminel près 
la cour de justice de Tizi-
Ouzou a prononcé jeudi 

dernier  la peine capitale  à 
l’encontre de deux accusés jugés 
en appel pour enlèvement dans 
le but d’obtention d’une rançon 
et d’homicide volontaire avec 
préméditation dont a été victime 
l’otage.
Les circonstances de l’affaire, 
selon l’arrêt du renvoi de cette 
affaire jugée en première instance 
en 2014,  remontent au 24 
janvier 2014, lorsque la famille 
«M» de Béni Zmenzer reçoit un 
appel d’une personne anonyme 
réclamant une rançon de 3 
millions de dinars en contrepartie 
de la remise en liberté de leur 
fils Amirouche porté disparu 
quelques heures auparavant.
Les ravisseurs ont enlevé la 
victime alors qu’elle se trouvait à 
bord d’un véhicule pour regagner 

son domicile. La victime, qui 
a un lien de parenté avec ses 
ravisseurs, a été conduit la forêt 
de la la commune d’Agouni 
Gueghrane, où il a été retenu 
otage. 
Son corps sans vie portant de 
traces de coups au niveau de la 
tête et de la poitrine causés par 
un objet tranchant et un bâton, a 
été retrouvé quelques jours plus 
tard au lieudit Assassif dans cette 
même localité.
Pour détourner l’attention d’eux, 
les ravisseurs n’ont pas hésité à se 
rendre au domicile de leur victime 
pour «soutenir la famille» et ont 
même participé aux opérations 
de recherche et à une marche 
de dénonciation organisées par 
les villageois dans l’espoir de 
retrouver le kidnappé.
Lors du procès, l’accusé principal 
(A. Y) a refusé, «sans raison 
valable» d’être jugé ce qui a 

poussé ses avocats à se retirer.
Son co-accusé (O. M) a reconnu 
quant à lui avoir appelé la famille 
de la victime le lendemain de son 
enlèvement (25 janvier 2014) 
«sous la menace» de (A. Y), 
selon ses propos, pour exiger 
le versement d’une rançon de 3 
millions de DA.
Il a toutefois nié avoir commandité 
ou participé à l’enlèvement et à 
l’assassinat de Amirouche qui, 
selon le rapport du médecin 
légiste, ayant pratiqué l’autopsie, 
aurait été tué le 28 janvier 2014.
Le procureur général, qui a 
qualifié le crime commis contre 
la victime de «sauvage» et 
«sadique», en montrant des 
photos de la victime, dont le 
visage était méconnaissable à 
cause des violents coups portés 
sur cette partie de son corps, avait 
requis la peine capitale contre les 
deux accusés. 

Les opérations de 
recherche  poursuivent 
depuis  jeudi dernier en 

mer  afin de retrouver les deux 
militaires disparus mercredi , 
lors d’une crash d’un hélicoptère 
de l’ANP au large de Bouharoun 
, dans la wilayas de Tipasa.
De gros moyens sont déployés et 
les recherches se sont déplacés 
aujourd’hui du côté Est de la 

baie d’Alger, au large de Bordj 
El Kiffan.
Pour rappel, le lieutenant 
Bouzeyda Nourdine, membre 
de l’équipage, a trouvé la mort 
, au moment où il s’est éjecté de 
l’ appareil,, alors que les deux 
autres  se trouveraient encore 
probablement dans l’épave de 
l’hélicoptère gisant à plusieurs 
métres .

Samedi 19 Décembre 2020
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PRÉSIDENT TEBBOUNE :

 Des engagements concrétisés pour l’édification 
d’une Algérie nouvelle

Plusieurs engagements 
inscrits dans le 
programme électoral de 

Abdelmadjid Tebboune, alors 
candidat indépendant à la 
présidentielle du 12 décembre 
2019, ont été concrétisés en une 
année depuis son investiture à 
la magistrature suprême de la 
République algérienne.
Dans son programme électoral, 
intitulé “54 engagements pour 
une nouvelle République”, 
Abdelmadjid Tebboune, élu 
président de la République 
avec 58,15 % des suffrages 
exprimés, a promis de 
concrétiser ses engagements 
à commencer par une révision 
“profonde” de la Constitution 
qui donnera naissance à une 
“Algérie nouvelle”.
A cet égard, un Comité 
d’experts chargé de formuler 
des propositions pour une 
révision constitutionnelle, 
présidé par Ahmed Laraba, 
professeur de Droit 
international public, membre 
de la Commission du Droit 
international de l’ONU, a été 
créé par le président Tebboune.
Avant leur soumission 
aux deux chambres du 
Parlement pour débats et 

adoption, les propositions 
ont été élargies aux acteurs 
politiques, politologues, 
sociologues, économistes et 
des représentants de la société 
civile.
Le projet d’amendement de la 
Constitution a été approuvé 
lors d’un référendum 
populaire, tenu le 1er 
novembre 2020, par 66,80% 
des voix exprimées.
Autre engagement, celui de la 
consécration de la protection 
des droits de l’Homme, 

des libertés individuelles, 
collectives, de la presse et de 
manifestation, a été honoré 
par, notamment, l’introduction 
d’une nouvelle disposition 
dans le Code pénal qui 
incrimine la diffusion et 
la propagation de fausses 
nouvelles (fake news) et par 
l’adoption d’un décret exécutif 
fixant les modalités d’exercice 
de l’activité d’information en 
ligne et la diffusion de mise au 
point ou rectification sur le site 
électronique.

Concernant la sécurité du 
citoyen et des biens publics 
et privés, que le président 
Tebboune s’est engagé à 
garantir, le Parlement a 
adopté trois lois. Il s’agit, 
précisément, de la loi relative à 
la prévention et à la lutte contre 
les bandes de quartiers, celle 
relative à la prévention et à la 
lutte contre la discrimination 
et le discours de haine, et de 
la loi relative à la prévention 
et à la lutte contre les crimes 
d’enlèvement.

Un autre engagement pour 
redonner au Conseil national 
économique et social (CNES) 
la place qui lui revient dans le 
dispositif de l’action publique 
et renforcer ses compétences, 
a été concrétisé en consacrant 
à cette institution un article 
dans la nouvelle Constitution 
qui la définit désormais 
comme étant le Conseil 
national économique, social et 
environnemental.
Cet article stipule que le 
Conseil est “un cadre de 
dialogue, de concertation, de 
proposition, de prospective 
et d’analyse dans le domaine 
économique, social et 
environnemental, placé sous 
l’autorité du Président de la 
République”.
Sur un autre registre, le 
président Tebboune s’était 
engagé à mettre la production 
intellectuelle, culturelle et 
artistique au service de la 
croissance économique, en 
développant, entre autres, 
l’industrie cinématographique.
A cet égard, un poste de 
Secrétaire d’Etat chargé de 
l’Industrie cinématographique 
a été créé, et occupé par 
l’acteur Bachir Youcef Sehairi.

La nouvelle Constitution, 
adoptée par voie 
référendaire le 1er 

novembre dernier, représente 
l’un des chantiers phares lancés 
par le Président Abdelmadjid 
Tebboune qui aura, une année 
après son investiture, jeté les 
bases de l’édification de l’Algérie 
nouvelle.
Avec cette révision, le 
Président Tebboune aura 
également répondu à l’une des 
revendications des Algériens, 
sortis en masse à travers un Hirak 
“béni et authentique” réclamant le 
changement salvateur qui mettrait 
fin aux pratiques du passé.  
Dès son élection, le président 
de la République avait affiché 
son intention pour une révision 
profonde de la Constitution, tout 
en affirmant que l’Algérie avait 
“grand besoin de bases solides sur 
lesquelles reposera la Constitution 
consensuelle dont l’esprit est 
inspiré de la Déclaration du 1er 
novembre, une Constitution qui 
nous rassemblera et nourrira 
l’espoir en l’avenir”.
Il avait souligné également que 
la révision de la Constitution 

constituait l’une des priorités 
des chantiers annoncés pour 
l’édification de “l’Algérie 
nouvelle”.      
D’ailleurs, lors de sa conférence 
de presse tenue au lendemain de 
son élection le 12 décembre 2019, 
il avait affirmé que sa priorité, sur 
le plan politique, consisterait à 
opérer une “profonde réforme” 
de la Constitution.
Commentant les résultats du 
référendum pour la révision 
de la Constitution, plusieurs 
personnalités politiques avaient 
estimé que l’Algérie s’était 
engagée “pleinement et de 
manière effective” dans une 
nouvelle ère.
Ils ont relevé, en outre, que 
l’Algérie sera “plus solide et 
ouverte” et que la nouvelle 
Constitution consacrera 

“l’alternance démocratique 
au pouvoir” et assure “un 
changement radical du mode de 
gouvernance”.
Commentant les résultats du 
référendum sur l’amendement 
de la Constitution, la présidence 
de la République avait souligné 
qu’ils étaient l’expression “réelle 
et intégrale” de la volonté du 
peuple et démontrent que le 
Président de la République “a 
tenu ses engagements”.
Les résultats du scrutin “ont 
démontré que la transparence et 
la probité de ce scrutin ont été 
totales”, selon la même source, 
soulignant que les résultats “sont 
l’expression réelle et intégrale 
de ce que le peuple a voulu. Ils 
démontrent que Monsieur le 
Président de la République a tenu 
ses engagements pour qu’enfin 
soit entamé le processus qui 
permette l’expression libre et 
démocratique du peuple algérien 
sur tout ce qui concerne son 
destin”.
“Dorénavant, et dans la continuité 
des élections du 12 décembre 
2019, toutes les élections seront 
l’expression des aspirations de ce 

que souhaite le peuple algérien 
pour son avenir”, avait rassuré 
la même source, avant d’ajouter 
que “le Gouvernement s’est 
abstenu de toute interférence 
dans l’organisation des élections 
conformément à la loi organique 
19-07 du 14 septembre 2019 qui 
a conféré les pleins pouvoirs à 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections”.
En réponse à certains observateurs 
qui ont qualifié le taux de 
participation au référendum 
de “faible”, le président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), Mohamed 
Charfi avait estimé que ce taux 
ne posait pas de problème “ni sur 
le plan juridique ni sur le plan 
constitutionnel”.
La révision de la Constitution est 
le  prélude à d’autres chantiers 
initiés par le Président Tebboune. 
Il s’agit notamment de la révision 
de la loi électorale pour laquelle 
une commission a été installée 
en septembre dernier et présidée 
par Ahmed Laraba, professeur 
universitaire et membre de la 
Commission du droit international 
à l’ONU.

Le Président de la République 
avait indiqué dimanche dernier 
avoir enjoint à la Présidence de 
la République de coordonner 
avec la commission chargée 
de l’élaboration du projet de 
révision de la loi organique 
relative au régime électoral afin 
que le document en question soit 
prêt “dans les meilleurs délais, 
soit dans 10 à 15 jours”, en vue 
de “lancer le processus post-
Constitution”.
Le Président Tebboune avait donné 
des orientations aux membres de 
la commission concernant leurs 
missions, mettant l’accent sur la 
définition de normes électorales 
transparentes qui consacrent “une 
rupture totale avec les mauvaises 
pratiques du passé”, en interdisant 
le système de quotas dans la 
répartition des sièges et “l’achat 
des consciences” et en séparant 
“argent et politique” en tant que 
conditions “indispensables” 
pour “la moralisation” de la vie 
politique et la garantie d’élections 
reflétant “réellement la volonté 
populaire”.

UNE ANNÉE APRÈS L’INVESTITURE DU PRÉSIDENT :

 La révision de la Constitution, chantier phare de l’Algérie nouvelle
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L'extension de la 
route nationale RN 
21  qui a accusé 

un grand retard au cours de 
ces dernières années pour 

sa réalisation en raison de 
multiples contraintes sera 
livrée au mois de février 
2021  a déclaré le wali 
d’Annaba Djamel Eddine 
Berrimi au terme de sa 

dernière visite à travers 
les différents chantiers en 
réalisation du secteur des 
travaux publics dans la 
wilaya. Cette nouvelle route 
d'une importance capitale 

pour faciliter le trafic 
routier va permettre une 
plus grande fluidité du trafic 
routier sur cet axe emprunté 
quotidiennement par un 
grand nombre de véhicules

Afin de veiller à l'application 
du protocole sanitaire et 
également au respect des 

horaires de confinement partiel, la 
sûreté de wilaya d'Annaba vient 
de dresser son bilan d'intervention 
et de contrôle du mois dernier 
avec 1190 interventions au niveau 
des locaux commerciaux ainsi 
225 infractions constatées pour 
violation et non-respect de ces 
dispositions visant à lutter contre 
la propagation de la pandémie, 
a-t-on appris, de source fiable. En 
effet, les statistiques ont révélé 
que près de 150 commerces ont 
été fermés pour des commerçants  
n’ayant pas respecté les horaires 
de confinement, la distanciation 
sociale et pour le non port du 
masque de protection ainsi que 

pour défaut de désinfection, 
d'hygiène, absence de gels hydro-
alcooliques et exercice d'activités 
durant les horaires de confinement. 
Ces commerces feront l'objet de 
fermeture selon la réglementation 

en vigueur.La prévention contre 
la propagation de la pandémie 
se poursuit et les services de la 
sûreté d’Annaba multiplient les 
campagnes de sensibilisation à 
l'égard des commerçants.

Dans le cadre des 
mesures préventives 
pour lutter contre 

tout éventuel risque de 

contamination au Covid-19 

et afin d’assurer une bonne 
rentrée des stagiaires,   la 
CGEA a   lancé jeudi dernier,  

des travaux exceptionnels 
de nettoyage systématique 
et approfondi des  centres 
de formation.  Les actions 
de désinfection avec des 
détergents puissants tels que 
désinfectant, bactéricide, 
fongicide, neutralisant et 
biodégradable, ont ciblé les 
centres de Bouhdid , Belaid 

Belkacem et la direction de 

la formation professionnelle. 

Le but étant de limiter la 
propagation du virus et de 
veiller au respect de consignes 
annoncées par l’Organisation 
Mondiale de la Santé et nos 
autorités. Nous multiplions 
les mesures de précautions 
supplémentaires. Après 
avoir distribué  des masques, 
nous avons programmé 

la   désinfection des  centres 

de formation» a déclaré le 

président  Ali Mebarki qui 

a souligné que plusieurs 

opérations de désinfection 

en collaboration ont été déjà 

initiées en collaboration avec 

l'APC et la Daira.

Depuis ces dernières années, 
c’est l’anarchie totale. 
Il s’agit des piétons 

usagers de la chaussée à Annaba. 
Comment  pourrait-on qualifier ces 
comportements irresponsables  des 
citoyens, hommes, femme et enfants, 
que l’on voit souvent délaisser les 
trottoirs pour déambuler  sur la 
chaussée ou bien se faufiler entre 
deux véhicules pour traverser un 
boulevard ou une artère au risque 
de se faire heurter par des véhicules.  

Des comportements qui démontrent 
une négligence généralisée de 
la part des piétons qui peuvent 
se traduire en termes d'accidents 
parfois mortels. Car comment 
mettre fin à ces comportements 
irréfléchis  lorsqu'on sait que nos 
piétons font preuve d'inconscience 
en négligeant l’utilisation des 
trottoirs conçus pour Nombreux 
sont les citoyens qui empruntent la 
chaussée, circulant tranquillement, 
parfois  le dos tourné aux véhicules, 
traversant la chaussée  selon leur 
bon vouloir, sans se donner  la 

peine de jeter un coup d'œil sur 
la circulation automobile. Il est 
même arrivé de voir des parents 
accompagner leurs progénitures, les 
tenant à la main mais du mauvais 
côté, voire au passage des véhicules, 
ou bien traverser des places d'une 
façon diamétrale au milieu des 
voitures, d’autres portant des 
habits sombres pouvant leurrer la 
visibilité et la vigilance de quelques 
conducteurs.   Selon le chargé de 
la communication de la  protection 
civile à Annaba, chaque jour que 
Dieu fait,  nous enregistrons des 

blessés sur nos routes justement 
à cause de ces négligences. Mais 
d’autre citoyens expliqueront que 
ces comportements sont dus au  
manque d’entretien des trottoirs, et 
des   parkings illégaux ainsi que le 
squat des trottoirs par les vendeurs 
à la sauvette. Dans plusieurs cas, 
l'automobiliste est obligé de freiner 
à chaque fois pour éviter de heurter 
un piéton ayant l’esprit ailleurs. Une 
fausse manœuvre du conducteur et 
c'est l'irréparable qui se produit. 
En parlant d’irresponsabilité, un 
officier à la tête de la sûreté de la 

wilaya a déclaré que plusieurs 
comportements irréfléchis sur nos 
routes peuvent être un facteur 
dominant de risques d’accident. Les 
automobilistes sont aussi   appelés 
à adopter une conduite rationnelle 
en respectant le code de la route 
pour prévenir les accidents dont 
le nombre est encore important. 
L'appel est lancé aussi aux 
conducteurs des deux-roues et aux 
piétons qui ne respectent pas parfois 
les signalisations en essayant de 
franchir la chaussée à tout moment 
et n'importe comment.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Violation du protocole sanitaire et non-
respect des horaires de  confinement: 150 
commerces fermés durant le mois dernier

ANNABA / CORONAVIRUS

La confédération générale des entreprises bureau de jeunes de l’Est 
s’engage dans la désinfection des centres de formation

ANNABA / SOCIÉTÉ

L’incivisme des piétons qui les expose au danger de la circulation automobile

ANNABA / TRAVAUX PUBLICS

La livraison de l'extension de la RN 21 prévue en février 2021

La cité d’Oued Forcha 
se clochardise de jour 
en jour. Des marchands 

en camion de fruits et légumes 
squattent impunément la voie 
publique, instaurant ainsi un 
marché anarchique.
Les habitants d’Oued Forcha 
résidant à proximité de la mosquée 
El Kortobi  dénoncent une 
situation chaotique dans laquelle 
sombre leur cité, interpellant 
les services de l'ordre à l’effet 
de faire appliquer la loi, s’écrie 
un habitant. « Ces marchands 
installent leurs marchandises sur 
la voie publique. C'est un marché 
informel qui s'est installé », tonne 
cet habitant. Le spectacle est des 
plus désolants : bruits, odeurs 
et détritus abandonnés sur la 
chaussée meublent le quotidien 
des habitants. Les ennuis ne 

s'arrêtent pas là: dès l’aube on 
entend des cris des ouvriers 
chargeant et déchargeant leurs  
marchandises et le bruit des 
caisses jetées au sol. « C’est 
honteux !».Sans parler de 
l'insalubrité dans laquelle sombre 
leur cité à cause des camions. « 
Nous interpellons les autorités 
compétentes pour mettre fin à 
l'insalubrité générée notamment 
par l'activité des vendeurs 
informels », se plaignent les 
habitants de cette cité.

ANNABA / OUED FORCHA

L'informel suscite la 
déception des résidents 
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SETIF / PNUD

Clôture du programme de soutien 
présenté par les Nations-Unies dans son 
volet relatif à la lutte contre le Covid-19

BEJAIA : DIVERS 
Une jeune fille retrouvée morte 

dans un appartement

ANNABA:
GENDARMERIE NATIONALE

2000 bouteilles de boissons 
alcoolisées saisies 

et 4 personnes arrêtées 
à El Hadjar Les activités du programme 

des Nations unies pour le 
développement (PNUD) 

en Algérie dans son volet relatif à 
la lutte contre le Covdi-19, lancé 
en juillet passé ont été clôturées, 
jeudi passé, à l’établissement de 
prévention d’Ain Azel (Sud de 
Sétif).
La rencontre a été tenue sous 
l’égide du ministère de la Justice 
à l’établissement de prévention 
d’Ain Azel dans le cadre du projet 
de coopération avec le PNUD 
intitulé "réponse Covid-19" 
financé par l’ambassade suisse en 
Algérie.
Ses travaux ont été présidés 
par Slimane Tiabi, directeur de 
recherche et insertion sociale 
des détenus qui a représenté 
le directeur général de 
l’administration pénitentiaire et 
réinsertion.
Le sous-directeur du programme 
de réinsertion à la direction 
générale de l’administration 

pénitentiaire, Mohamed 
Berkoune, a présenté un bilan de 
la coopération entre les parties 
face à l’épidémie du nouveau 
coronavirus dont la remise de 71 
machines à coudre à des familles 
de détenus durant novembre 
passé et la consolidation des 
efforts de solidarité de l’Etat avec 
les enfants de détenus à l’instar de 
la remise de trousseaux scolaires.
De son côté, l’ambassadeur de 
la fédération suisse en Algérie, 
Lukas Rozenkranz a exprimé son 
appréciation pour les produits 
artisanaux confectionnés par des 
détenus et exposés à l’occasion, 
estimant que ces produits peuvent 
être commercialisés et montrent 
que l’insertion sociale de cette 
catégorie est ainsi "exemplaire 
dans le continent africain".
La représentante résidente du 
PNUD en Algérie, Blerta Aliko 
a met l’accent sur la coordination 
actuelle avec la direction générale 
de l’administration pénitentiaire et 

de réinsertion et le gouvernement 
suisse dans le domaine de la lutte 
contre le nouveau coronavirus au 
profit des familles des détenus.
Le projet de coopération avec le 
PNUD en Algérie a débuté en 2014 
et prendra fin en 2021. Son volet 
relatif à la lutte contre le Covid-19 
, financé par l’ambassade suisse 
en Algérie à hauteur de 150.000 
francs suisses a été lancé en juillet 
passé et clôturé officiellement ce 
jeudi.
La cérémonie de clôture 
s’est déroulée en présence du 
wali de Sétif, Kamel Abla, le 
procureur général près la Cour 
de Sétif Abdelmadjid Belhadj, 
du représentant du directeur 
général de l’administration 
pénitentiaire et réinsertion, le 
président de l’APC d’Ain Azel, 
de cadres de la direction générale 
de l’administration pénitentiaire 
et de représentants de la société 
civile.

Le corps sans vie d’une 
jeune fille a été découvert 
vendredi 13 décembre 

dans un appartement de la ville 
de Tichy, une vingtaine de 
kilomètres à l’est du chef-lieu de 
la wilaya de Bejaia.
Selon radio Soummam, le corps 
de la jeune fille âgée seulement 
de 22 ans a été retrouvé dans 
un appartement dans la cité 
dénommée l’étoile de mer, située 
dans la commune de Tichy.
Le corps de la victime a été 
découvert en matinée, gisant 
sans vie dans l’appartement, les 
éléments de la protection civile 
se son déplacés et ont transporté 
le corps vers l’hôpital pour les 
besoins d’autopsie.
les services de sécurité de le 

daïra de Tichy ont ouvert une 
enquête pour tenter d’élucider 
les circonstances du décès de la 
jeune fille de 22 ans.
Les circonstances de cette 
mort tragique restent donc à 
déterminer, mais cette disparition 
vient s’ajouter, on le rappelle à 
plusieurs morts mystérieuses qui 
surviennent en Algérie.
En effet, il se trouve que 
beaucoup d’affaires liées à des 
morts suspectes sont survenues 
ces dernières années dans le pays. 
On se rappelle tous de l’affaire de 
la jeune femme âgée de 19 ans 
de Blida, qui  avait suscité une 
grande polémique sur les réseaux 
sociaux, en septembre dernier.
Malgré la décision du parquet de 
Blida de classer l’affaire comme 

étant une mort naturelle, les 
doutes subsistent vu que la mère 
de la victime avait indiqué que le 
mari de celle-ci la battait.
Ces disparitions sont loin de 
ne concerner que les femmes, 
dans la commune de Freha, sis 
à le wilaya de Tizi-Ouzou, le 
cadavre d’un homme qui vivait 
seul a également été découvert, 
c’est l’odeur de la putréfaction 
qui avait alerté les voisins de la 
victime.
On peut également citer l’affaire 
du gardien d’école qui a été 
retrouvé quant à lui pendu au lieu 
de son travail. C’est son collègue 
qui va découvrir avec horreur le 
corps inanimé de son camarade 
qui pendait attaché à une corde.

C’est dans le 
cadre de la 
lutte contre la 

criminalité sous toutes ses 
formes que les services de 
la gendarmerie nationale de 
la wilaya relevant de l’unité 
d’El Hadjar ont réussi lors 
de plusieurs perquisitions 
effectuées, dernièrement, 
à s’emparer d’un lot de 
près de 2000 bouteilles de 
boissons alcoolisées de 
différentes marques lors 
d’une inspection routinière.
A la découverte de ce 
trafic, quatre (4) personnes 
ont été arrêtées, ainsi 
que deux véhicules ont 
été saisi, qui transportait 
cette marchandise 
prohibée destinée à la 
commercialisation sans 
autorisation préalable 
au niveau des wilayas 
avoisinantes. D’après des 
détails crédibles, après une 
enquête approfondie et les 
informations recueillies par 
la gendarmerie nationales 
plusieurs barrages ont 
été installés au niveau de 
différents points noirs. Les 
investigations ont permis 
de déterminer qu’une bande 
malfrat fait transporter 
de l’alcool illégalement 
d’Annaba vers les autres 
wilayas. Les éléments de 
sécurité se sont déployés 
sur l'itinéraire emprunté par 
les suspects suite auquel 
les gendarmes ont repéré et 
arrêté plusieurs véhicules. 
Les fouilles ont permis de 
découvrir et de saisir un lot 

de 2000 boissons alcoolisées 
de différentes marques, et 
l’arrestation de quatre (4) 
individus âgé entre 29 et 36 
ans. A la suite du constat, les 
barons de cette contrebande 
issus des wilayas d’Annaba 
et El Taref ont été arrêté 
et la marchandise saisie. 
Un procès-verbal portant 
sur la vente illicite de la 
marchandise en question  a 
été établi par les services 
de sécurité avant d’être 
envoyé au procureur 
de la république près le 
tribunal d’El Hadjar et ce 
en attendant  l’instruction 
finale et connaitre les 
ramifications.  Il faut 
rappeler que cette opération 
menée par les éléments 
de la gendarmerie a été 
accueillie favorablement 
par les riverains de la 
localité.  La consommation 
des boissons alcoolisées, 
commercialisées par le 
biais des débits clandestins 
suscitant la violence qui 
prend de l’ampleur au niveau 
des cités et des quartiers 
chauds, s’achevant souvent 
par des altercations entre les 
jeunes consommateurs et 
faisant  répandre un climat 
de terreur chez les familles 
désemparées.

ANNABA / HABITAT

Les occupants du bidonville «HouchetteDjadji 2 Larza»
protestent devant le siège de la wilaya

Des dizaines d’occupants 
de bidonvilles, issues de 
la cité « HouchetteDjadji 

2Larza » de la commune d’El 
Hadjar, se sont rassemblés devant 
le siège de la wilaya d’Annaba 
pour réclamer le droit à l’accès 
d’un logement social décent, tout 

en faisant état de l’absence du 
stricte minimum de commodités 
au niveau de leur localité, telles 
que les conduites d’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation 
d’eau potable, l’électricité et les 
sanitaires. Ces familles vivent 
depuis des années un véritable 
calvaire, et résident dans des 

habitations précaires réalisées 
par leurs moyens. Les plaignants 
avaient à maintes reprises saisies 
les responsables de l’exécutif de 
la wilaya, dans le but de pouvoir 
disposer de logements décents 
mais en vain, aucun programme 
de logements n’a été envisagé et 
leur situation est restée inchangée 

depuis des années. Ces derniers 
sollicitent des responsables locaux  
la désignation  d’une commission 
spéciale pour constater de visu 
les conditions difficiles dans 
lesquelles ils vivent au quotidien 
et aspirer comme tout autre 
citoyen à un logement avec de 
meilleures conditions de vie .

Sarah Yahia
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Le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane, 
a déclaré dimanche à 

Alger que l’accompagnement 
financier de l’Etat aux entreprises 
publiques sera conditionné par 
la modernisation de leur mode 
de gestion et qu’un cahier de 
charges définissant les conditions 
d’accès de ces entreprises au 
soutien financier étatique sera 
bientôt mis en place.
« Le cahier de charges en question 
sera élaboré par le Trésor 
public, les banques publiques 
et les entreprises industrielles 
publiques », a indiqué M. 
Benabderrahmane à la presse, en 
marge d’une cérémonie consacrée 
au lancement officiel du portail 
électronique du ministère.
« Le conditionnement de l’aide 
aux entreprises est une pratique 

universelle », a-t-il tenu à 
préciser, expliquant que cela 
permettra à l’Etat de faire des 
évaluations périodiques sur la 
manière dont ces crédits sont 
utilisés par leur bénéficiaires. « 
Nous tenons à préserver le tissu 
industriel national et toutes les 
entreprises publiques ou privées 
seront accompagnées par l’Etat 
d’une manière ou d’une autre 
mais nous serons très regardants 
sur le mode de gouvernance 
et sur le management de ces 
entreprises », a affirmé le 
ministre, ajoutant que l’Etat doit 
s’assurer que l’argent consacré 
pour ces entreprises sera utilisé à 
bon escient.
Selon ses propos, l’objectif 
était de relancer les entreprises 
économiques à travers un 
accompagnement effectif qui 

leur permettra de surmonter 
le problème de l’endettement 
structurel qui entrave leur 
développement.
Le ministre a admis que les 
opérations d’assainissement 
effectuées dans le passé n’ont 

pas porté leurs fruits. Preuve en 
est: les entreprises publiques 
demeurent déficitaires d’où 
l’impératif, pour lui, de changer 
les anciennes méthodes de 
soutien aux entreprises.
« Il y a eu effectivement 

des entreprises nationales 
qui ont bénéficié d’un fonds 
d’assainissement qui dépassait 
les milles milliards de dinars 
depuis une dizaine d’années, 
mais leur situation actuelle n’est 
pas reluisante », a-t-il regretté, 
expliquant cela par le fait que 
l’Etat, à l’époque, ne leur 
avait pas exigé des conditions 
rigoureuses les obligeant à 
adapter leur gouvernance aux 
conditions du marché.
« Mais, dorénavant, il n’y aura plus 
de versement d’aide financière 
sans une révision préalable 
du mode de gouvernance des 
structures de ces entreprises qui 
doit être adapté aux besoins du 
marché algérien mais surtout à 
la qualité de la production qui va 
être destinée à l’exportation », 
a-t-il conclu.

Plusieurs projets de loi sont 
en cours d’élaboration 
avec différents 

départements ministériels 
pour réorganiser le secteur du 
commerce et moraliser l’activité 
commerciale, a annoncé, jeudi 
dernier  à Alger, le ministre du 
Commerce, Kamel Rezig.
«Il y a des lois qu’il faut revoir 
car elles sont caduques, et 
j’insiste sur le travail collectif 
qu’il faut mener pour réussir 
à remettre le train sur les rails 
(..) Tout doit commencer par 
un premier pas «, a-t-il dit 
dans son intervention devant 
la Commission des finances et 
budget de l’Assemblée nationale 
populaire (APN) lors du débat du 
projet de loi portant règlement 
budgétaire de l’exercice 2018.
Ces projets de lois, dont 
l’élaboration a été déjà entamée 
avec plusieurs ministères, 
concernent plusieurs segments 
de l’activité commerciale, 
notamment la revue de la 
liberté des prix, la facturation 
et la marge bénéficiaire, tout 
en garantissant le droit à la 
concurrence. M. Rezig a fait 
savoir que plusieurs textes de lois 
traitant de différentes activités 
seront publiés prochainement.
Il a évoqué, entre autres,  un 
projet de loi sur la pénalisation 
de délit de surfacturation, qui 
est en cours d’élaboration en 
collaboration avec le ministère 
de la justice, sans donner plus 
d’explications, mais en insistant 

sur la nécessité de ce texte qui 
permettra à coup sur de mettre 
un terme à la spéculation et la 
hausse injustifiée des prix des 
produits de première nécessité.
Un autre décret verra le jour 
incessamment qui porte sur la 
spécialisation de l’exportation 
et qui permettra de protéger et 
d’encourager le produit national, 
soulignant que «l’Algérie a 
de grandes potentialités dans 

l’exportation».
De plus, pour le domaine de 
l’exportation, notamment vers 
le marché africain, M. Rezig a 
affirmé que le produit national 
pourra être concurrentiel, citant 
la facture des exportations vers 
la Maurétanie qui est estimée 
à neuf millions de dollars au 
deuxième trimestre de l’année 
2020. Le ministre affirme que 
«nous pouvons exporter tous nos 

produits».
Dans le cadre du développement 
de son secteur, M. Rezig a déclaré 
que cinq marchés régionaux de 
fruits et légumes seront crées 
dans certaines wilayas, dont 
Alger, Boumerdès, Bechar, 
Tiaret et Ouargla. Pour ce qui 
est de la qualité des produits, 
sept laboratoires ambulants du 
contrôle de la qualité seront 
acquis, selon Kamel Rezig qui 

fixe l’objectif de doter toutes les 
wilayas du pays d’un laboratoire 
chacune.
Par ailleurs, le ministre a 
annoncé que son département, le 
ministère des affaires religieuses 
et la mosquée de Paris ont 
un partenariat pour lancer la 
certification Hallal, qui exigera 
la commercialisation du produit 
algérien.

Rezig : 
Élaboration en cours de projets de lois pour réorganiser 

l’activité commerciale

Pour bénéficier d’aides financières :
 Les entreprises publiques devront répondre à des conditions



HAUT-KARABAKH : 

la guerre sans fin de trois vétérans arméniens

COVID-19 DANS LE MONDE : 

le Québec annonce un reconfinement partiel
 jusqu’au 11 janvier

Lors de la « révolution 
de velours » en 2018 en 
Arménie, « Le Monde » 

avait photographié trois hommes 
en treillis au premier rang des 
manifestations. Nous les avons 
retrouvés, selon le monde fr.
Sur la photo, on ne voit qu’eux, 
avec leur uniforme militaire et 
leurs médailles. C’était en mai 
2018, pendant la « révolution 
de velours » en Arménie, ce 
soulèvement pacifique qui 
a mis fin à trente ans d’un 
régime post-soviétique rongé 
par la corruption. Le Monde 
immortalise alors la foule de 
manifestants venus soutenir 
l’opposant Nikol Pachinian, le 
héros de ce mouvement, et la 
poignée de vétérans postés au 
premier rang, le poing levé.
Deux ans et demi plus tard, 
le pays est exsangue après sa 

défaite face à l’Azerbaïdjan dans 
la guerre au Haut-Karabakh. 
Plusieurs milliers de soldats ont 
été tués au cours des six semaines 
de combats, Bakou a repris la 
ville symbolique de Chouchi 
(Choucha en azéri) et le contrôle 
des sept districts entourant 
l’enclave, tandis que le nombre 
de cas de Covid-19 explose et 
qu’une crise économique majeure 
se profile. 
Le cessez-le-feu a été signé 
depuis moins de deux semaines 
lorsque nous retrouvons Harutyun 
Stepanian, l’un des militaires 
de la photo, à la sortie de 
l’église d’Erevan, en ce mois de 
novembre. Il vient de déposer des 
bougies à la mémoire des soldats. 
L’euphorie de la révolution a 
disparu, mais son souvenir reste 
intact. « Je garde cela toujours 
en moi, confie le vétéran, âgé de 

65 ans. C’était une lutte contre 
le régime atroce de [l’ancien 
président] Serge Sarkissian, un 
traître qui a détruit l’économie 
du pays. Comment pourrais-je 
oublier ce moment ? » gauche 
à droite : Arthur Galestian, 48 
ans, Chamir Sahakian, 45 ans, 
et Harutyun Stepanian, 65 ans, 
autour de la tombe d’un de leurs 
camarades, tué dans le Haut-
Karabakh. OLGA KRAVETS/
NOOR POUR « LE MONDE »
Son ami, Chamir Sahakian, 
45 ans, le rejoint au café, en 
uniforme militaire. Lui aussi 
était sur la photo, cet instantané 
qui figeait l’espoir d’un pays 
tout entier en un avenir meilleur. 
Aujourd’hui, il revient tout juste 
de trois enterrements – trois 
soldats de son unité tués pendant 
les combats, et dont les cadavres 
ont été mutilés. « On leur a coupé 

les oreilles et le nez. » Il esquisse 
un geste pour montrer les sévices 
puis baisse les yeux. Silence 
autour de la table. Bakou a 
annoncé avoir ouvert une enquête 
sur de possibles crimes de guerre 
commis dans les deux camps. 
Lundi 14 décembre, le parquet 
a annoncé que des poursuites 
ont été engagées contre deux 
soldats azerbaïdjanais accusés 
d’avoir mutilé des corps de leurs 
adversaires.
« Avant, c’était une bataille au 

corps-à-corps »
Plus la conversation s’écoule, 
plus on mesure combien la guerre 
au Haut-Karabakh imprègne 
chaque Arménien, combien 
elle a structuré leur identité 
et orienté leur vie depuis la 
conquête, il y a trente ans, de 
ce territoire considéré comme 
un foyer historique. Car ni 

Chamir Sahakian, ni Harutyun 
Stepanian ne sont des militaires 
de carrière. Le premier est 
jardinier. Le second, retraité, 
était responsable d’un magasin 
de chaussures. Lors des trois 
guerres dans l’enclave disputée 
(1988-1994, 2016, 2020), c’est 
en tant que volontaires qu’ils 
ont combattu, comme tant de 
soldats dont l’âge ou le handicap 
empêchait d’intégrer l’armée 
régulière. Un renfort que cette 
dernière a toujours accueilli 
à bras ouverts. L’apport des 
volontaires au combat est si large 
et si ancré qu’ils ont parfois leurs 
propres unités et leurs propres 
médailles. Chamir Sahakian 
arbore fièrement les siennes à sa 
veste et montre les documents 
officiels attestant sa participation 
au dernier conflit, dont il est 
revenu le 30 octobre.

Ces nouvelles restrictions 
comprennent la 
fermeture des 

commerces non essentiels et le 
télétravail obligatoire dès jeudi. 
Les écoles primaires seront 
également fermées une semaine 
supplémentaire par rapport aux 
vacances habituelles, selon le 
monde fr.
Près d’un an après le premier 
signalement de SARS-CoV-2 
par l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) en Chine, 
plusieurs pays continuent à 
prendre des mesures pour 
endiguer la deuxième vague de 
l’épidémie de Covid-19 et limiter 
les potentiels effets dévastateurs 
des rassemblements familiaux 
pendant les fêtes de fin d’année, 
alors que les autorisations de 
vaccins sont peu à peu délivrées.
• Au Québec, un 
reconfinement partiel jusqu’au 
11 janvier
Le premier ministre du Québec, 
François Legault, a annoncé, 
mardi 15 décembre, une série 
de nouvelles restrictions 
comprenant la fermeture des 
commerces non essentiels du 
25 décembre au 11 janvier et le 
télétravail obligatoire dès jeudi, 
afin d’enrayer la seconde vague 
de coronavirus.
Les salons de coiffure et les 
magasins de vêtements seront 
notamment fermés, tandis que 
les commerces alimentaires, de 
ventes d’alcool et de cannabis 
pourront rester ouverts, comme 
c’était le cas lors de la première 
vague. Les écoles primaires 
seront également fermées 
jusqu’au 11 janvier, soit une 

semaine supplémentaire 
par rapport aux vacances 
habituelles.
Le Québec prévoit toutefois 
des assouplissements pour la 
période du 17 décembre au 11 
janvier : les Québécois pourront 
pratiquer ensemble des activités 
extérieures, jusqu’à huit 
personnes. Les parcs et sites 
extérieurs seront ouverts.
Province la plus touchée par 
le coronavirus au Canada, le 
Québec a recensé, mardi, 1 
741 nouveaux cas et 39 morts 
supplémentaires. La deuxième 
vague de la pandémie s’est 
accélérée ces dernières semaines 
au Canada, qui a comptabilisé 
plus de 13 600 morts.

• Premier jour du 
reconfinement en Allemagne, 
plus de 950 morts au cours des 
dernières 24 heures
Au premier jour de l’entrée en 
vigueur d’un reconfinement 

partiel pour tenter de limiter la 
propagation de la pandémie, 
l’Allemagne a annoncé mercredi 
avoir enregistré 952 décès liés 
à la pandémie de Covid-19 au 
cours des dernières vingt-quatre 
heures, un chiffre plus élevé 
encore que les quelque 600 décès 
recensés vendredi dernier. Plus 
de 27 500 nouvelles infections 
ont été comptabilisées, selon 
l’institut de veille sanitaire 
Robert-Koch, un niveau proche 
du chiffre journalier de 30 000 
atteint vendredi dernier.
La situation des soins 
intensifs dans le pays devient 
préoccupante. Quelque 83 % des 
lits en réanimation sont occupés 
dans les cliniques du pays, a fait 
savoir mercredi la fédération de 
la médecine intensive (DIVI). 
Ces annonces viennent alourdir 
un peu plus le climat dans 
le pays avec l’extension des 
restrictions de déplacement. 
Les Allemands ont retrouvé 

mercredi le confinement 
partiel qu’ils avaient connu 
durant plusieurs semaines au 
printemps, avec la fermeture 
de tous les commerces « non 
essentiels » et des écoles.
• Londres ferme pubs, 
restaurants et musées pour la 
troisième fois
Pubs et restaurants de Londres 
sont contraints mercredi de 
fermer leurs portes pour la 
troisième fois depuis le début 
de la pandémie due au nouveau 
coronavirus, la capitale 
britannique et certaines régions 
du sud de l’Angleterre basculant 
sous le plus haut niveau d’alerte 
et de restrictions. Selon les 
médias britanniques, 34 millions 
d’habitants en Angleterre sont 
désormais en zone d’alerte « 
très élevée », soit 61 % de la 
population anglaise.
Annoncé lundi par le ministre 
de la santé, Matt Hancock, en 
raison d’une progression de 
l’épidémie « exponentielle » 
par endroits, ce durcissement 
implique la fermeture des 
hôtels, pubs et restaurants sauf 
pour la livraison et la vente à 
emporter, ainsi que les lieux 
culturels comme les cinémas, 
théâtres et musées. Les salariés 
qui le peuvent doivent travailler 
à domicile et la population doit 
éviter les trajets non essentiels. 
Les interactions sociales sont 
limitées, avec l’interdiction de 
se mélanger avec des personnes 
faisant partie d’un autre foyer, 
excepté dans certains endroits 
ouverts comme les parcs. 
Etablissements scolaires, 
magasins, salons de beauté et de 

coiffure peuvent rester ouverts, 
ainsi que les salles de sports, 
mais sans cours collectifs. Le 
Royaume-Uni a comptabilisé 
près de 65 000 morts.
• Le Brésil se donne 
seize mois pour vacciner sa 
population
Le ministère de la santé brésilien 
a annoncé vouloir vacciner 
« la population en général » 
dans les seize mois suivant 
l’approbation d’un vaccin, selon 
le plan national d’immunisation 
dévoilé mardi. Une fois « l’aval 
obtenu pour un vaccin, ou après 
une autorisation pour usage 
d’urgence », la distribution 
sera réalisée « en cinq jours » 
dans les 27 Etats du Brésil ainsi 
que dans la capitale, Brasilia, a 
expliqué le ministre, Eduardo 
Pazuello.
M. Pazuello a estimé à « 
environ quatre mois » le temps 
nécessaire à la vaccination 
des quatre groupes à risques 
identifiés par le plus grand pays 
sud américain : les personnes 
âgées de plus de 75 ans, les 
professionnels de santé, les 
adultes de 60 ans en résidence 
et les peuples autochtones. Dans 
un second temps, « une période 
de douze mois sera nécessaire 
pour finaliser la vaccination de 
l’ensemble de la population, 
en fonction de la quantité de 
vaccins disponible », la fin 
du programme de vaccination 
pouvant être envisagée dans « 
approximativement seize mois 
». Le Brésil a recensé près de 
182 800 morts.
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Conférence de presse de la 6e édition des Journées Cinématographiques de Carthage dans les prisons : 

7e art derrière les barreaux

L’Algérienne Ben Lachhab élue 
meilleure jeune chanteuse arabe

Juste pour info...
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Au moins deux 
films inédits, deux 
courts et deux longs 

métrages sont programmés 
pour les détenus incarcérés 
dans cinq établissements 
pénitentiaires, situés dans tout 
le pays. Les JCC 2020 dans 
les prisons sont maintenues 
malgré la conjoncture 
sanitaire actuelle et seront 
menées jusqu’à terme, en 
appliquant le protocole 
sanitaire et sécuritaire exigé. 
Du 19 au 23 décembre 2020 
auront lieu, quotidiennement, 
les projections, pendant les 
matinées, dans la prison 
civile d’Oudhna, la prison 
de Siliana, le Centre de 
rééducation et réinsertion des 
mineurs de Souk Ejdid à Sidi 
Bouzid, la prison de Sfax et 
celui de Borj El Amri. Ce 

public spécial pourra voir le 
dernier film de Kaouther Ben 
Henia « L’homme qui a vendu 
sa peau », le 19 décembre 
à Oudhna, et le dernier film 
inédit de Hamza Ouni « 
Disqualifié », le 20 décembre 
2020. Les deux courts 
métrages « Visa » d’Ibrahim 

Letaïef et « True Story » de 
Mohamed Amine Lakhnech 
seront projetés à Sidi Bouzid. 
Une reprogrammation 
de « Un fils » de Mehdi 
Barsaoui est programmée 
pour le 22 décembre à Sfax, 
et pour finir, Borj Amri 
acceuillera « Fatwa » de 

Mahmoud Ben Mahmoud 
le 23 décembre 2020. Les 
équipes des films seront 
présentes afin de modérer 
et animer les échanges qui 
auront lieu après chaque 
projection. Le droit d’accès 
à la culture pour chaque 
citoyen est exercé à travers 
ce rendez-vous annuel.
Ces journées sont organisées 
en étroite collaboration 
avec le Cnci et l’Omct, 
organisation mondiale contre 
la torture. Sont affiliées à 
son réseau SOS-Torture, de 
nombreuses organisations à 
travers le monde, militantes 
pour les droits humains. 
La section tunisienne de 
l’Omct est tout aussi active 
à l’échelle locale, d’où la 
naissance de cette initiative.  
Elle travaille également en 

étroite collaboration avec les 
autorités afin de renforcer 
leurs capacités  en matière 
de prévention de la torture et 
de la lutte contre l’impunité 
à travers des moyens 
structurés. L’organisation se 
consacre à la sensibilisation, 
au plaidoyer et à la prise en 
charge multidisciplinaire.
Les JCC dans les prisons 
ont commencé depuis 
2015 : 8.000 prisonniers 
ont pu y participer 
depuis, en partenariat 
avec l’administration des 
JCC, le Cnci, le comité 
général des prisons et de 
la rééducation (Cgpr) et 
l’Omct. 12.000 spectateurs 
sont ciblés en 2020.

Pour la deuxième saison 
consécutive, la star algérienne, 
Souhila Ben Lachhab a 
remporté le prix de la meilleure 
jeune chanteuse arabe.
C’est lors de la cérémonie 
du Arab Sat Festival, qui 
s’est déroulée dimanche 
soir au Caire, que la star 
algérienne a été couronnée. 
L’artiste algérienne, Souhila 
Ben Lachhab, a en effet 
remporté pour la seconde 
fois consécutive le titre de 
meilleure jeune chanteuse 
arabe, selon le quotidien 
arabophone Ennahar. 
Originaire de la commune 
de Bou Saâda, Souhila 
Ben Lachhab est l’une des 
jeunes chanteuses les plus 
retentissantes et qui font 
sensation dans le monde de 
la musique et des réseaux 
sociaux. La jeune femme au 
parcours particulièrement 
émouvant a su se faire sa place 
dans l’univers artistique.
Souhila Ben Lachhab, née 
dans une famille modeste 
dans la wilaya de M’sila, 
a commencé à chanter dès 
l’âge de huit (08) ans dans les 
fêtes scolaires. Toutefois, la 
jeune femme a percé dans le 
monde de la musique à l’âge 

de quatorze (14) ans. Cela en 
participant à un concours de 
chant algérien pour les jeunes 
talents. Elle a d’ailleurs 
remporté la première 
place à cette compétition.
Souhila, une star 
à l’international
En effet, après un passage 
remarquable dans l’émission 
Alhan wa Chabeb; où elle s’est 
classée en deuxième position, 
la star ne s’est pas arrêtée là. 
Toujours en quête de succès; 
Souhila Ben Lachhab est 
passée par de nombreuses 
émissions très connues 
dans le monde arabe. Nous 

citons Arab Idol, ou encore 
Star Academy. À travers 
lesquelles elle réussit à se 
faire un nom à l’international. 
Toutefois, l’artiste de la 
chanson n’est pas la seule 
à attirer l’attention des 
médias. Et à être décorée de 
prestigieux prix. Kamilya 
Ward a aussi reçu le prix 
du Arab Sat Festival dans 
sa 11e édition. Elle éblouit 
par son remarquable talent 
de chanteuse. Kenza Mors 
a réalisé la même prouesse. 
Celle-ci a également 
remporté le trophée de l’une 
des éditions dudit festival.

 Dans un live sur Instagram 
avec le journaliste Islam 
Boukria, l’actrice Yasmine 
Ammari, qui incarne l’un 
des principaux rôles de 
la série humoristique, 
Achour El Acher de 
Djaâfar Gacem, évoque le 
prochain tournage (saison 
3) de l’œuvre qui cartonne.  
C’est quasi certain ! Achour 
El Acher sera de retour, en 
Algérie, pour le prochain 
mois de jeûne, si l’on se fie à 
l’actrice Yasmine Ammari qui 
en parle assez suffisamment 
dans un live avec le 
journaliste Islam Boukria. 
À la question de celui-ci 
concernant le tournage de la 
série télévisée, l’actrice dit 
qu’elle vient tout récemment 
de recevoir le scénario.
Selon elle, le tournage 
des scènes commencera 
probablement la semaine 
prochaine. Cela se produira à 
l’intérieur de studios flambant 
neufs. On les a construis à 
Alger. Yasmine Ammari 
montre sa joie par rapport à 
cette nouvelle construction. 
Ce ne sera plus nécessaire 
d’aller chez le voisin tunisien, 
pour pouvoir tourner Achour 
El Acher. Ce dernier, faut-il le 
rappeler, a réussi à convaincre 
un nombre immense de 
téléspectateurs algériens.

Pour ce qui est de l’intrigue, 
Yasmine Ammari a refusé 
naturellement de divulguer 
quoique ce soit. Elle n’a pas 
lâché le morceau, malgré 
les quelques tentatives 
désespérée de l’intervieweur. 
Car, comme le souligne elle-
même, la confidentialité 
du scénario figure dans 
les clauses du contrat. Un 
document qu’elle a signé 
avec la société de production.
« Pas question d’un 
autre mois de ramadan 
sans Achour El Acher », 
tranche Yasmine Ammari
Les fans qui ont suivi 
passionnément les péripéties 
du « Sultan Achour 10 », 
ne peuvent plus tolérer 
l’absence de leur héro, ou 
peut-être anti-héro, interprété 
à l’écran par le légendaire 
Salah Aougrout, désigné 
parfois par le surnom Souilah.  
Razane, quant à elle, épouse 
adulée par son mari Achour, 
est jouée par Yasmine 
Ammari. Celle-ci affirme 
que le personnage à qui elle 
donne vie demeure fidèle à 
lui-même. « Elle est toujours 
comme on la connait. Razane 
ne cesse de causer des 
problèmes », informe l’actrice. 
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Manifestations, 
spectacles 
improvisés, dépôt 

d’un référé-liberté devant le 
Conseil d’Etat : le secteur fait 
pression sur le gouvernement 
pour une reprise des activités 
culturelles.
« De l’air ! De l’air ! De l’air 
pour la culture ! » Répondant 
à l’appel de différentes 
organisations dont la CGT-
Spectacle, plusieurs milliers 
de personnes ont manifesté, 
mardi 15 décembre, à Paris et 
dans une vingtaine de villes 
de France, pour réclamer 
la réouverture des salles de 
cinéma et de spectacle, des 
théâtres, des musées et des 
conservatoires. Initialement 
prévue le 15 décembre, 
la reprise des activités 
culturelles a été reportée sine 
die par le gouvernement, 

qui estime que le Covid-19 
circule encore trop 
activement sur le territoire. 
Pour le moment, une simple 
clause de « revoyure » a été 
fixée au 7 janvier 2021.
S’il s’était résolu à baisser le 
rideau lors du reconfinement, 
le monde de la culture 
dénonce aujourd’hui un 
deux poids deux mesures et 
s’estime « sacrifié » par le 
gouvernement. « Il y a une 
exception culturelle inversée, 
avance Nicolas Dubourg, 
directeur du Théâtre la 
Vignette, à Montpellier, 
et président du Syndicat 
national des entreprises 
artistiques et culturelles 
(Syndeac). Les magasins 
sont ouverts, les églises 
aussi, les transports publics 
fonctionnent… Pourquoi 
devrions-nous rester fermés 

? On ne demande pas à 
être traités différemment 
mais de manière équitable. 
» « Le gouvernement a 
choisi l’argent et la religion 
contre la pensée, c’est un 
choix politique ! », accuse 
Samuel Churin, animateur 
de la Coordination des 
intermittents.
Désireux de se faire entendre, 
les artistes ont décidé de 
multiplier les actions. Mardi 
soir, les comédiens Jacques 
Weber, François Morel et 
Audrey Bonnet ont organisé 
un rassemblement devant le 
théâtre parisien de l’Atelier. 
A Rennes, le magicien et 
metteur en scène Etienne 
Saglio a investi le Théâtre 
du Vieux-Saint-Etienne, 
installé dans une ancienne 
église. Avec l’accord de 
la mairie, il y a présenté 

une performance de quinze 
minutes pour « protester 
contre la non-réouverture 
des lieux de culture ». « 
Je bouillonne depuis trois 
semaines, commente-t-il. 
Les offices religieux ont eu 

l’autorisation d’avoir lieu 
et pas les spectacles. Quelle 
différence fait un Etat laïc 
entre un rassemblement 
pour une messe et pour un 
spectacle ? Il y a un vrai 
problème d’équité.»

Dans le cadre de la Saison 
Africa 2020, l’initiative 
BD 20>21 réunit trois 
manifestations de bande 
dessinée africaine : 
Afropolitan Comics ; 
Kubuni, les bandes dessinées 
d’Afrique.s ; et le Bilili 
BD Festival. Au fil de ces 
réunions émerge une nouvelle 
garde de bédéistes africains, 
dont internet est le principal 
terrain de jeu.
Lire une BD sur Instagram, 
accéder à une expo du 
9e art sur internet, suivre 

le work in progress d’un 
bédéiste en direct vidéo 
depuis Facebook… Ces 
idées semblent saugrenues ? 
Pourtant, quand on regarde ce 
qu’il se passe dans le cadre de 
l’initiative BD 20>21, la BD 
digitale est florissante. Surtout 
du côté du continent africain. 
C’est ce que révèle le trio de 
manifestations culturelles 
associées dans le cadre de 
Saison Africa 2020 que sont 
le Bilili BD Festival (Congo 
Brazzaville), l’exposition 
numérique Afropolitan 

Comics venue d’Afrique du 
Sud, et Kubuni, les bandes 
dessinées d’Afrique.s à la 
Cité internationale de la BD 
d’Angoulême.
Sur la page Instagram de 
l’artiste camerounais Hugues 
Bertrand Biboum se déroule 
en 100 vignettes l’histoire 
« Il y a l’ebola à l’hôpital 
». Après tout, pourquoi la 
BD habiterait-elle les cases 
d’un gaufrier dédié et pas 
un compte Instagram, dont 
l’ergonomie semble, elle, 
aussi appropriée ?

Construites dans les années 
1950 par un architecte 
américain, ces habitations 
iconoclastes imaginées pour 
répondre à la démographie 
galopante de Dakar sont en 
voie de disparition.
C’est une partie de dôme qui 
surgit entre deux immeubles, 
une curiosité de béton 
camouflée par l’urbanisme 
galopant et souvent 
anarchique de la capitale. 
Fut un temps, les « maisons 
ballons » s’étiraient par 

rangées au milieu des plaines 
broussailleuses du quartier de 
Ouakam, offrant un paysage 
de science-fiction.
Ces bulles de béton, dont 
il resterait quelque 200 
exemplaires à Dakar, sont 
nées de l’imagination de 
l’architecte Wallace Neff. 
Plus connu pour avoir dessiné 
les villas de célébrités de 
Hollywood, il met au point en 
1946 un procédé inédit. Avec 
sa technique brevetée dite 
« Airform », le Californien 

veut créer un habitat 

moderne à bas coût, face à la 

pénurie de logements après 

la Seconde Guerre mondiale. 

Un socle de béton, un ballon 

gonflable sur lequel sont 

projetées plusieurs couches 

de béton et d’isolation, 

l’ensemble achevé en deux 

jours seulement.

Covid-19 :

 la culture se mobilise pour faire rouvrir les salles de spectacle

la BD africaine fleurit sur la toile

Sénégal  
les maisons bulles de Dakar, un héritage menacé



Samedi 19 Décembre 2020

12 Sport National

Ligue des champions MCA-Buffles du Borgou :
Le «Doyen» à 90 minutes du prochain tour

JM Oran-2022 :
Les travaux sont à 85% d’avancement au village 

méditerranéen

Après plusieurs jours 
d’incertitude, le MC Alger 
affrontera finalement les 

Béninois des Buffles du Borgou, 
samedi au stade olympique 
du 5-juillet (20h45), en match 
comptant pour le tour préliminaire 
(retour) de la Ligue des champions 
d’Afrique de football.
Cette rencontre qui devait se 
dérouler le vendredi 4 décembre, n’a 
pas eu lieu. Le club béninois n’avait 

pas effectué le déplacement à Alger 
arguant l’»absence de vols suite à 
la fermeture de l’espace aérien en 
Algérie en raison de la pandémie de 
coronavirus».
La commission d’organisation 
des compétitions interclubs de 
la Confédération africaine (CAF) 
a décidé de reprogrammer cette 
rencontre, à la grande surprise de la 
direction du «Doyen».
Le Mouloudia, auteur d’un match 

nul lors de la première manche 
disputée à Porto-Novo (1-1), 
abordera ce match retour avec 
l’objectif de valider son billet, face 
à une équipe béninoise, qui s’est 
déplacée vendredi à Alger.
Sur le plan de l’effectif, le club 
algérois sera privé des services du 
défenseur Miloud Rebiaï, blessé. 
En revanche, le milieu de terrain 
ivoirien Daoudi isla, devrait signer 
sa première convocation de la 

saison, lui qui a purgé sa suspension.
La CAF a désigné un trio arbitral 
égyptien pour officier cette 
rencontre, conduit par Mahmoud 
Zakaria Al-Banna.
En cas de qualification, le MCA sera 
opposé à la formation tunisienne du 
CS Sfaxien, qui a facilement éliminé 
le FC Mlandege du Zanzibar  (aller : 
5-0, retour : 3-1).
L’autre représentant algérien dans 
cette prestigieuse compétition 

le CR Belouizdad, n’a pas trouvé 
de difficultés pour passer l’écueil 
la formation libyenne d’Al-Nasr 
Benghazi, en remportant les deux 
matchs sur le même score (2-0).
Le Chabab affrontera au 2e tour 
préliminaire les Kenyans de Gor 
Mahia. La première manche se 
jouera mercredi prochain au stade 
du 5-juillet (20h45). La manche 
retour est fixée aux 5-6 janvier 
2021.

Les travaux au niveau du 
village méditerranéen, lieu 
d’hébergement des athlètes et 

leurs accompagnateurs lors de 19e 
édition des jeux méditerranéens 
(JM) prévus à Oran en 2022, sont à 
85% d’avancement, a indiqué le wali 
d’Oran.
Messaoud Djari, qui s’exprimait en 
conférence de presse jeudi, a rassuré 
que le site en question sera livré dans 
les délais impartis, soit au cours du 
premier semestre de l’année 2021, 
soulignant que les procédures pour 
l’acquisition des équipements dédiées 

aux différentes unités du village ont 
été déjà lancées.
Il s’agit d’un œuvre important d’une 
capacité d’accueil de 4356 lits. Il 
comporte aussi 106 chambres dédiées 
aux athlètes aux besoins spécifiques 
qui participeront à la manifestation 
sportive régionale prévue initialement 
pour l’été 2021 avant qu’elle ne soit 
décalée à l’été suivant à cause de la 
crise sanitaire mondiale.
Outre les sites d’hébergement des 
athlètes et leurs accompagnateurs, 
le village méditerranéen, implanté 
dans la commune de Bir El Djir et 

situé à quelques kilomètres du 
grand complexe sportif en cours de 
réalisation, est doté, entre autres, de 
cinq salles de sport, un espace récréatif 
et un centre commercial.
Dans le même registre, le wali d’Oran a 
également rassuré quant à la livraison 
du complexe sportif et ses différentes 
unités, à l’image du stade de 40.000 
places, celui d’athlétisme, de la salle 
omnisport et du centre nautique, dans 
les mêmes délais fixés pour le village 
méditerranéen.
Concernant, les infrastructures 
sportives qui subissent des opérations 

de remise à niveau en prévision des 

JM et qui sont au nombre de huit, le 

même responsable a fait savoir que le 

taux d’avancement de leurs travaux 

respectifs varient entre 90 et 95%.

Le comité d’organisation des JM, par 

la voix de son directeur général Salim 

Iles, a insisté dernièrement, dans ses 

déclarations à la presse, sur la livraison 

de tous les sites sportifs concernés 

par la 19e édition «avant juin 2021», 

justifiant ces délais par la nécessité 

de les «tester», en y organisant 

des compétitions expérimentales, 

rappelle-t-on.
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Mercato :
Le FC Barcelone veut se débarrasser de Philippe Coutinho

Al-Sadd :
Xavi esquive encore un retour au FC Barcelone

Stéphane Guy licencié par Canal+ dès aujourd’hui ?

Mis au placard ces dernières 
semaines au Barça, le 
milieu offensif brésilien 

n’entrerait plus dans les plans 
de sa direction. Cette dernière 
espère céder l’intéressé dès janvier 
prochain pour assainir sa masse 
salariale.
Entre Philippe Coutinho et le FC 
Barcelone, la relation s’avère 
complexe. Revenu de son prêt au 
Bayern Munich l’été dernier, le 
milieu offensif brésilien souhaitait 
plus que jamais rayonner sous la 
tunique du Barça. Il faut dire que 
l’international brésilien n’a jamais 
vraiment bénéficié du statut 
d’intouchable en Catalogne tant 
l’intéressé a évolué sur courant 
alternatif depuis son arrivée.
Mais cette saison incarnait une sorte 
de dernière chance pour Coutinho. 
Soit l’ancien joueur de Liverpool 
s’impose enfin comme un titulaire 
indiscutable, soit son avenir s’écrira 
ailleurs... Tout avait bien démarré 

pourtant, puisque Ronald Koeman 
convaincu par les performances du 
joueur à l’entraînement, décidait 
de compter sur lui pour démarrer 
la saison. Si ses matchs face à 
Villarreal et le Celta ont plutôt 
été satisfaisants, la suite n’a pas 
forcément donné raison à Koeman.
Un départ de Coutinho soulagerait 

les finances 
du Barça

Résultat, le technicien néerlandais 
a sorti le Brésilien de son onze 
type, et on a assisté en parallèle 
à l’éclosion de Pedri. L’intéressé 
endosse donc pour le moment un 
costume de super sub qui ne répond 
clairement pas à ses attentes. La 
situation devient donc intenable 
pour Philippe Coutinho à Barcelone. 
Et sa direction aurait déjà élaboré 
une stratégie pour son avenir... 
Selon les informations du journal 
catalan Ara, le FC Barcelone 
souhaiterait vendre Coutinho dès 
janvier ! Ainsi, Carles Tusquets 

président intérimaire du Barça, 

aurait mandaté personnellement le 

secrétaire technique Ramon Planes 

pour gérer un dossier devenu trop 

encombrant pour les hautes sphères 

catalanes.

Il faut dire que les émoluments 

astronomiques perçus par le 

joueur brésilien ne soulagent pas 

les finances des Blaugranas. Car 

en cette période électorale au 
Barça, l’objectif demeure limpide : 
assainir le plus possible les comptes 
plongés dans le rouge suite à la 
crise sanitaire. Se débarrasser 
d’éléments aux salaires généreux 
entre donc clairement dans cette 
stratégie. Et le dénouement des 
prochaines élections ne devrait 
pas changer grand-chose pour 
l’international auriverde. On se 
rappelle notamment que Joan 
Laporta l’un des candidats à la 
présidence du FC Barcelone, avait 
confié son désir de voir Coutinho 
s’envoler vers d’autres cieux. Un 
départ du natif de Rio de Janeiro 
en janvier permettrait également 
aux pensionnaires du Camp Nou 
de se positionner sur les dossiers 
Memphis Depay et Eric Garcia. Plus 
que jamais, il restera une sensation 
d’inachevé entre Philippe Coutinho 
et le FC Barcelone...

Depuis plusieurs semaines, les 
candidats à la succession de 
Josep Maria Bartomeu à la 

tête du FC Barcelone, multiplient 
les sorties médiatiques. Et les 
promesses ne manquent pas. Quand 
certains affirment avoir l’intention 
de recruter Neymar, Haaland, ou 
encore Guardiola, Victor Font a lui 
conçu son projet autour d’un ancien 
de la maison. En effet, le nom de 
l’ancien milieu de terrain catalan et 
désormais entraîneur d’Al Sadd au 

Qatar, revient de manière récurrente 
dans la campagne électorale de 
Font, qui lui aurait assuré une place 
sur le banc des Culés ou un poste de 
responsable en cas d’élection. Une 
volonté qui ne semble toutefois pas 
partagée par l’homme de 40 ans.
Au cours d’une lettre dans laquelle 
il évoque sa vie au Qatar, Xavi a 
affirmé qu’il comptait profiter au 
maximum de sa dernière année de 
contrat avec le club qatari avec qui 
il ne serait pas contre prolonger 

d’une saison. «Alors que plus 

tard, il sera temps de franchir la 

prochaine étape de ma carrière, 

pour l’instant, je me concentre sur 

le fait de profiter de mon temps 

ici et de profiter au maximum de 

l’opportunité de jouer un petit 

rôle dans le voyage passionnant du 

Qatar jusqu’en 2022», a ainsi conclu 

le natif de Terrassa. Victor Font va 

quant à lui devoir revoir ses plans.

C’est le jour J pour Stéphane 
Guy. Deux semaines après 
avoir été mis à pied par 

la direction de Canal+ pour avoir 
soutenu à l’antenne l’humoriste 
Sébastien Thoen, licencié par le 
groupe, et qui selon lui n’avait pas 
eu la sortie qu’il aurait méritée, 
le fantasque présentateur et 
commentateur de Canal+ est 
convoqué ce vendredi à un entretien 
par sa DRH.
La sanction disciplinaire pourrait être 
bien salée pour l’ancien présentateur 
de J+1 qui pourrait être licencié dès 
aujourd’hui. Un licenciement qui 
selon les informations du Monde, 
entraînerait «un climat de terreur» 
au sein de Canal+.



 « La pandémie de Covid-19 menace de déclencher 
une autre “pandémie”, celle de la faim »

Au Nigeria, Boko Haram revendique l’enlèvement 
de centaines de lycéens

Le Programme 
alimentaire mondial 
(PAM) des Nations 

unies a reçu le prix Nobel 
de la paix. David Beasley, 
son directeur exécutif, 
plaide, dans une tribune 
au « Monde », pour une 
action forte d’aide aux 
régions pauvres du globe, 
où les conséquences du 
Covid-19 et des conflits 
seront dramatiques, selon 
Lemonde fr.
Une clinique mise en place 
par Médecins sans frontières 
dans le camp de réfugiés de 
Umm Rakouba à Qadarif, 
dans l’est du Soudan, le 14 
décembre. NARIMAN EL-
MOFTY / AP
Tribune. En ce moment-
même, des médecins du 
monde entier sont confrontés 

au choix le plus difficile 
que l’on puisse imaginer : 
décider qui bénéficiera d’un 
traitement pour le Covid-19 
et qui n’aura pas cette 
chance, décider qui va vivre 
et qui va mourir.
Au Programme alimentaire 
mondial (PAM) des Nations 
unies, nous n’étions pas 
coutumiers de ces terribles 
exercices de triage. Mais 
au fil des années, le 
manque de fonds nous a 
contraints à réduire les 
rations alimentaires à de 
très nombreuses reprises, à 
des niveaux qui, dans des 
endroits aussi durement 
ravagés que le Darfour, 
au Soudan, permettent 
tout juste de maintenir 
les gens en vie. Parfois, 
nous avons même été dans 

l’impossibilité d’apporter 
cette aide cruciale en raison 
de l’intensité des combats 
au Yémen, en Somalie, 
au Soudan du Sud, en 
Afghanistan, en Syrie. 
C’était tout simplement 
trop dangereux. Et nous 
avons déjà perdu plus d’une 
centaine de collègues sur le 
terrain.
Les femmes et les enfants, 
premières victimes
Qui sont donc les 
premiers à en faire les 
frais ? Principalement des 
femmes et des enfants 
qui succombent à des 
maladies provoquées par la 
malnutrition. Les hommes 
armés à l’origine de bon 
nombre de ces crises, eux, 
s’en sortent bien.
Le 9 octobre, le PAM a 

reçu le prix Nobel de la 
paix 2020 pour son travail 
à nourrir les victimes de 
la guerre et à combattre 
la faim qui bouleverse 
les communautés les plus 
pauvres. Malgré notre fierté, 
notre joie était assombrie au 
moment où nous célébrions 
ce prix dans les locaux 
de notre siège à Rome. 
En un sens, ce prix Nobel 
récompense davantage 
une ambition qu’un 
accomplissement. Oui, nous 
nourrissons chaque année 
100 millions de personnes 
parmi les plus vulnérables, 
mais au total, 690 millions 
de personnes n’ont pas 
assez de nourriture. Même 
en incluant les dizaines 
de millions de personnes 
nourries par nos ONG 

partenaires – dont certaines 
sont françaises comme 
Action contre la faim, 
Acted, Première Urgence, 
pour ne citer qu’elles –, 
nous sommes loin de ces 690 
millions. Et bien conscients 
d’être encore très éloignés 
de notre objectif.
Environ 3 millions 
d’enfants meurent de faim 
et de malnutrition chaque 
année dans le monde. C’est 
presque le double du nombre 
de victimes de la pandémie 
de Covid-19 enregistré à ce 
jour. En outre, 144 millions 
d’enfants souffrent d’un 
retard de croissance et 47 
millions sont émaciés. Les 
dommages intervenant dans 
leur croissance physique et 
mentale sont irréversibles et 
les condamnent à vie.

Abubakar Shekau, 
leader de Boko 
Haram, a revendiqué 

l’enlèvement de plusieurs 
centaines de lycéens dans le 
nord-ouest du Nigeria, dans 
une zone éloignée de leur 
bastion, marquant un tournant 
important dans l’expansion du 
groupe djihadiste. Au moins 
333 adolescents sont portés 
disparus depuis l’attaque de 
leur pensionnat à Kankara, dans 
l’Etat de Katsina, dans la nuit 
du vendredi 11 au samedi 12 
décembre. Plus d’une centaine 
d’hommes armés à moto ont 
attaqué cette école publique 
rurale et alors que certains 
lycéens ont réussi à s’échapper, 
d’autres ont été rattrapés, 
séparés en plusieurs groupes et 
emmenés par des assaillants, 
selon des habitants contactés par 
l’AFP, selon le monde fr.
Bien que ce kidnapping de 
masse ait ravivé le spectre 
de l’enlèvement de Chibok 
en 2014, lorsque 276 jeunes 
filles avaient été enlevées lors 
d’un examen, il a d’abord 
été attribué à des « bandits » 
agissant a priori sans motivation 
idéologique ni religieuse. En 
effet, les kidnappings contre 
rançon sont monnaie courante 
dans cette partie du Nigeria, où 
des groupes armés terrorisent les 
populations, volent leur bétail 

et leur village pour des raisons 
financières. Mais mardi matin, 
dans un message vocal diffusé 
sur les canaux traditionnels du 
groupe, le leader historique 
de Boko Haram a revendiqué 
l’enlèvement des lycéens à 
Katsina. « Je suis Abubakar 
Shekau et nos frères sont 
derrière l’enlèvement à Katsina 
», a-t-il fait savoir.
De nombreux observateurs 
avaient mis en garde contre un 
possible rapprochement de ces 
« bandits » criminels avec les 
groupes djihadistes qui étendent 
leur influence dans toute la 
région sahélienne, du centre 
du Mali au lac Tchad (nord 

du Cameroun). « Il y a eu des 
informations selon lesquelles 
des anciens combattants qui ont 
quitté Boko Haram ou l’Iswap 
[Etat islamique en Afrique de 
l’Ouest] ont désormais rejoint 
les rangs des bandits dans 
le nord-ouest » du Nigeria, 
explique Idayat Hassan, experte 
en sécurité au Centre pour la 
démocratie et le développement 
(CDD-West Africa), un think 
tank basé à Abuja : « D’autre 
part, nous avons vu certains 
groupes prêter allégeance à 
Shekau ces derniers mois. »

« Infiltration djihadiste »
Un constat partagé par Nnamdi 
Obasi, chercheur nigérian pour 

International Crisis Group 
(ICG), qui avait publié un 
rapport, en mai, s’inquiétant de 
l’expansion de l’influence des 
groupes djihadistes à travers 
tout le nord du Nigeria, et 
notamment dans les Etats du 
nord-ouest (Katsina, Zamfara, 
Sokoto, Kaduna…). « Depuis 
début 2019, les gouverneurs 
de ces Etats ont prévenu [le 
pouvoir central] de l’infiltration 
djihadiste du groupe de Boko 
Haram dans la région », rappelle 
M. Obasi.
Le président Muhammadu 
Buhari, qui est lui-même 
originaire de Katsina et qui 
était d’ailleurs en visite chez lui 

au moment de l’enlèvement, a 
condamné l’attaque et ordonné 
le renforcement de la sécurité 
dans toutes les écoles. Les 
établissements scolaires ont 
également été fermés. L’armée 
a affirmé lundi avoir localisé « 
le repaire des bandits », ajoutant 
qu’une opération militaire était 
en cours.
La situation sécuritaire s’est 
largement détériorée dans le nord 
du Nigeria depuis l’élection de 
M. Buhari en 2015. Musulman 
originaire du nord du pays, il 
avait pourtant fait de la lutte 
contre Boko Haram sa priorité. 
La semaine dernière, le chef 
de l’Etat, âgé de 77 ans, avait 
annoncé qu’il s’exprimerait 
devant l’Assemblée nationale 
pour s’expliquer au sujet de 
l’insécurité rampante qui 
gagne le pays, avant de faire 
marche arrière. « L’Assemblée 
nationale n’a aucun pouvoir 
constitutionnel pour faire la 
leçon au président en son rôle de 
commandant général des forces 
armées », a justifié le ministre de 
la justice, Abubakar Malami.
Le conflit djihadiste a fait 36 
000 morts, essentiellement 
dans le nord-est du pays, sur les 
pourtours du lac Tchad, et plus 
de 2 millions de personnes ne 
peuvent toujours pas regagner 
leur foyer. Il s’est étendu au 
Tchad, au Cameroun et au Niger.
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Entre 30 et 50 ans, il 
y a environ 40% de 
ronfleurs. Et parmi 

les ronfleurs, une personne 
sur 8 est une femme ! Le 
ronflement n’est pas grave 
en soi, mais il perturbe la 
qualité du sommeil et peut 
être source d’inconfort, 
surtout pour son conjoint. 
Plusieurs facteurs favorisent 
les ronflements : l’âge (les 
tissus mous du palais et 
de la luette se relâchent en 
vieillissant), le surpoids, 
le fait de dormir sur le 
dos, l’obstruction nasale, 
certains médicaments, 
la ménopause, le tabac 
ou la consommation 
d’alcool. Quel est le 
mécanisme du ronflement 
? Que peut-il cacher ?
Mécanisme du ronflement 

: pourquoi ronfle-t-on 
quand on dort ?

Le ronflement est dû au 
rétrécissement des voies 
respiratoires. Pendant le 
sommeil, les muscles du 
voile du palais, de la luette 
et de la langue se relâchent. 
Ils tendent ainsi obstruer les 
voies respiratoires. Du fait 
de la réduction du calibre 
des voies respiratoires, 
la vitesse de l’air va 
augmenter et faire vibrer 
davantage les muqueuses 
pharyngées à l’origine du 
bruit. «Tout ce qui peut 
réduire le calibre des voies 
respiratoires - depuis 
l’entrée du nez jusqu’aux 
cordes vocales - peut causer 
des ronflements. Imaginez : 
si on souffle dans un large 
tube en verre, il n’y a pas 
de bruit. En revanche, si 
le tube se rétrécit, un bruit 
va apparaître», illustre le 
Dr Laurent Yona, médecin 
ORL et chirurgien cervico-
facial. Le ronflement 
est plus intense lors de 
certains stades du sommeil 
au cours desquels le 
relâchement musculaire 
est plus important. 

Quelles sont les causes 
possible ?

 Le surpoids
Un tour de cou supérieur 
à 43 cm est lié à un 
risque de ronfler
L’excès de poids favorise le 
ronflement. C’est d’ailleurs 
la principale cause des 

ronflements. «Quand on 
grossit, la graisse infiltre les 
tissus et contribue à réduire 
le diamètre des voies 
respiratoires, ce qui peut 
provoquer le ronflement», 
indique le Dr Yona. Une 
étude publiée en janvier 
2017 dans la Revue des 
Maladie Respiratoire a 
montré qu’un tour de cou 
supérieur à 43 cm ou un 
tour de cou supérieur à 39 
cm (si en plus on souffre 
d’hypertension artérielle) 
augmente le risque de ronfler.
Dormir sur le dos
«On ronfle davantage sur le 
dos que sur le côté. Du fait 
de la gravité, le voile du 
palais et la langue chutent en 
arrière et réduisent le calibre 
des voies respiratoires», 
explique notre interlocuteur. 
Le mieux pour éviter de 
ronfler est de dormir sur 
le côté afin de dégager les 
voies aériennes supérieures. 
• 
Les meilleures 
positions pour dormir
On passe environ un 
tiers de notre vie dans 
un lit, alors autant y être 
confortablement installé 
! Mais quelle est la 
meilleure position pour 
dormir ? Et lorsqu’on est 
enceinte, en cas de mal 
au dos ou quand on doit 
dormir à deux ? Passage 
en revue des positions à 
privilégier pour un sommeil 
de qualité avec Charlène 
Chéron, chiropracteur.

L’obstruction nasale

On a tendance à ronfler 
lorsque notre nez est 
bouché. Cela peut être 
dû à la présence d’une 
déviation de cloison nasale, 
d’une rhinite aiguë (rhume, 
sinusite) ou chronique 
(allergique ou non) ou de 
polypes nasaux (congestion 
des muqueuses nasales), 
S’il s’agit d’une infection 
ORL, il est conseillé de 
la soigner rapidement 
en lavant son nez avec 
du sérum physiologique 
matin et soir, d’utiliser 
des décongestionnants 
(après avis d’un médecin) 
et éventuellement des 
antibiotiques. S’il s’agit 
d’une allergie, il faut 
la soigner en évitant la 
présence d’allergènes dans 
la chambre et en prenant un 
traitement antihistaminique. 
S’il s’agit de polypes 
nasaux, un traitement à 
base de corticoïdes en 
pulvérisations nasales 
ou en comprimés peut 
être envisagé. L’exérèse 
chirurgicale des polypes 
répond à des indications 
précises. En cas de 
déviation de cloison 
nasale (acquise lors de la 
croissance ou à la suite d’un 
traumatisme), le traitement 
chirurgical peut être 
envisagé. Il faut toutefois 
préciser que le traitement 
de l’obstruction nasale ne 
permet pas toujours de faire 
disparaître le ronflement.
Des amygdales trop grosses
«Différentes variations 
anatomiques peuvent 

contribuer à réduire le 
calibre du pharynx. Parmi 
elles, on retiendra la 
rétrognathie (mâchoire 
inférieure courte), les 
grosses amygdales, un long 
voile du palais et/ou une 
longue luette ainsi que la 
macroglossie (augmentation 
anormale du volume de la 
langue), indique le Dr Yona. 
L’apnée du sommeil
«Le ronflement est l’un des 
symptômes de l’apnée du 
sommeil. Mais attention, 
tous les ronfleurs ne sont 
pas apnéiques. En revanche, 
la plupart des apnéiques 
ronflent», précise le Dr 
Yona. L’apnée du sommeil 
est un trouble respiratoire du 
sommeil qui se caractérise 
par des arrêts de la 
respiration par obstruction 
des voies aériennes d’une 
durée supérieure à 10 
secondes et qui se répètent 
au moins 5 fois par heure. 
Ces apnées entraînent des 
micro-réveils qui altèrent 
la qualité du sommeil. 
En plus du ronflement, 
il peut être observé une 
fatigue chronique, une 
somnolence diurne, des 
maux de tête matinaux, une 
nycturie (besoin d’uriner 
qui se manifeste pendant 
la nuit) mais également des 
troubles de la concentration 
de la mémoire. A long 
terme, le syndrome 
d’apnées du sommeil peut 
favoriser des complications 
cardiovasculaires. Plus 
de 5% de la population 
en souffrirait et plus 

de 30% des plus de 65 
ans seraient concernés. 

Fumer ou boire de 
l’alcool le soir

L’alcool augmente 
le relâchement des 
muscles et favorise 
donc les ronflements.
Les fumeurs ont plus de 
risque de ronfler que les 
non-fumeurs. Pourquoi ? 
Parce que le tabac provoque 
une inflammation avec 
œdème de la muqueuse, ce 
qui favorise le ronflement. 
Par ailleurs, «consommer 
de l’alcool le soir ou au 
dîner favorise également 
les ronflements», insiste 
le spécialiste. L’alcool 
augmente le relâchement 
des muscles du pharynx. 
«L’alcool peut donner 
l’impression d’accélérer la 
phase d’endormissement 
mais en réalité, il perturbe 
grandement la qualité du 
sommeil», ajoute le Dr Yona. 
Relaxants et somnifères
«Certains médicaments 
comme les relaxants 
musculaires, somnifères 
ou benzodiazépines 
favorisent également les 
ronflements», indique 
le médecin ORL. C’est 
également le cas de certains 
antihistaminiques qui, pris 
avant de dormir, peuvent 
entraîner un relâchement 
excessif des muscles 
des parois du pharynx.

La ménopause
«Beaucoup de femmes ne 
ronflent pas avant l’âge 
de 50 ans et commencent 
à ronfler à partir de la 
ménopause», précise le Dr 
Yona. La ménopause est une 
période marquée par une 
baisse importante du taux 
d’œstrogène, une hormone 
sexuelle qui permet 
notamment de préserver 
le tonus musculaire. En 
plus de l’âge, la quantité 
d’œstrogène diminuant, 
les muscles du pharynx 
deviennent plus lâches, 
ce qui peut créer une 
obstruction des voies 
respiratoires et gêner 
le passage de l’air. 

Pourquoi je ronfle ? 8 causes possibles



Samedi 19 Décembre 2020

Femme 17SeybouSe Times

Côté jardin

Tout savoir sur la Phacélie
Appelée aussi pha-

célie à feuilles de 
tanaisie, la phacé-

lie (Phacelia tanacetifolia) 
nous offre des inflorescences 
velues à la belle floraison 
bleue lavande très odorante. 
Originaire d’Amérique du 
Nord, la phacélie est sur-
tout connue comme engrais 
vert sous nos latitudes. Elle 
est également très appréciée 
des pollinisateurs. Facile à 
cultiver, la phacélie est un 
bonheur en tous points…

Nom scientifique : 

Phacelia tanacetifolia

Famille : Hydrophylacées

Variétés : Phacelia ramo-
sissima, phacelia grandi-
flora, phacelia calthifolia, 
phacelia crenulata, phacelia 
campanularia, phacelia ar-
gentea, phacelia bolandera

Couleur des fleurs : Fleurs 
bleues, Fleurs violettes

Plantation (semis) : Planta-
tion en avril, Plantation en 
mai, Plantation en septembre

Exposition : So-
leil, Mi-ombre

Type de sol : Tous

Utilisation : En sous-
bois, Dans un verger, En 
massif, Dans un potager

Floraison : Floraison en mai, 
Floraison en juin, Floraison 
en juillet, Floraison en août

Feuillage : Caduc

Arrosage : Moyen

Croissance : Normale

Longévité : Annuelle

Hauteur : Entre 30 et 60 cm

Récolte : Récolte en octobre 
ou après la période de flo-
raison (capsules sèches)

Comment utiliser la 
phacélie ? Quelles sont ses 

propriétés ?

Plante très utilisée dans 
le cadre de la rotation de 
cultures au potager natu-
rel, la phacélie joue le rôle 
principal d’engrais vert en 
générant de l’humus. Elle est 
plantée pour consommer les 
nutriments jusque dans les 
profondeurs des sols, nutri-

ments qui seront redistri-
bués au profit des cultures à 
suivre quand la phacélie sera 
broyée ou qu’elle se décom-
posera. Elle est donc idéale 
à planter avant de réaliser 
votre parcelle au potager ou 
bien, au sein d’un verger.

Quels engrais verts 
pour le jardin et com-
ment les utiliser ?

Entre deux cultures au po-
tager, les engrais vert amé-
liorent le sol avec leurs ver-
tus bienfaisantes. Découvrez 
lesquelles de ces plantes faire 
pousser et pour quels effets.

L›autre avantage de cet 
engrais vert est l›aptitude 
de son système racinaire à 
décompacter la terre. Quant 
à ses feuilles, similaires à 
celles de la tanaisie, elles 
enrichiront les sols en dis-
tribuant de l’azote et en 
générant de l’humus, deux 
composants essentiels pour 
obtenir un sol fertile. La pha-
célie s›utilise donc comme 
un engrais naturel très nour-
rissant pour le sol contraire-
ment à un engrais chimique 
qui va appauvrir le sol bien 
qu›il nourrisse un végétal.

Engrais naturel : lesquels 
utiliser et quand les appli-

quer sur les plantes ?

L›engrais permet de nour-
rir les plantes et de favori-
ser leur croissance et leur 
fructification. Mais pour être 
vraiment efficace, il doit être 
utilisé au moment propice.

Plante mellifère, la phacé-
lie fait aussi le bonheur des 
pollinisateurs s›en donnant à 

cœur joie à tel point que les 
apiculteurs l’utilisent afin de 
fabriquer un miel très parfu-
mé. Pour ce faire, la culture 
de la phacélie se déroule sur 
plusieurs mois afin d›offrir 
des repas longue durée, sur-
tout aux abeilles qui se dé-
lectent de ses divers nectars.

Plante mellifère : les-
quelles pour attirer les 

abeilles ? 

Aidez les insectes butineurs 
en plantant des essences 
mellifères ! Découvrez 
notre sélection de plantes 
aussi belles qu›utiles pour 
la survie des abeilles.

D›autres insectes viennent 
souvent visiter la plante, no-
tamment les syrphes, connus 
pour éliminer les pucerons. 
Cela rend la phacélie fort 
utile quand elle est plantée 
près de végétaux sujets aux 
attaques de pucerons, comme 
c’est le cas des rosiers 
ou de nombreuses autres 
plantes courantes du jardin.

Pour bien faire, vous de-
vez couper les tiges de la 
plante au plus près du sol 
avant qu›elle ne fleurisse de 
façon à ce qu›elle libère le 
plus d›azote possible dans 
la terre. Vous pouvez aussi 
le faire après l›apparition 
de ses inflorescences bleu 
lavande en forme de crosse 
: le système racinaire sera 
meilleur à ce moment-là 
car plus nourrissant. Sachez 
que si vous ne coupez pas 
votre phacélie, elle produira 
de très nombreuses autres 
plantes, ses graines, pre-
nant vie dans les capsules 

(fruits) à terme, se semant 
de manière spontanée.

Comment et quand semer 
la phacélie ?

Facile à cultiver, la pha-
célie peut être semée un 
peu partout, notamment au 
cœur d’un massif, entourée 
d’autres plantes dont cer-
taines seront sous bonne 
garde étant donné ses pou-
voirs protecteurs au jardin. 
Mieux encore, l›engrais 
vert peut supporter tous 
les types de sols, en plein 
soleil. Pour semer la pha-
célie à feuilles de tanaisie :

Retournez un peu le sol 
sans bêcher en profondeur ;

Déposez vos graines à la 
volée en respectant le ra-
tio suivant : entre 0,7 et 1 
g pour 1 m² de parcelle ;

Munissez-vous d’un râteau 
afin de tasser très légèrement ;

Arrosez le tout, idéale-
ment par aspersion de 
fines gouttes pour une 
germination plus rapide.

Les semis se réalisent au 
printemps ou bien au mois 
de septembre, si vous vivez 
sous un climat doux, hors 
des périodes de gel. La tem-
pérature parfaite pour semer 
les phacélies oscillent entre 
10 °C et 25 °C. En semant 
au printemps, vous aurez 
la chance de voir les belles 
fleurs apparaître entre juin 
et août et en le faisant à 
l’automne, les phacélies fleu-
riront pleinement en avril.

Quel entretien pour la 
phacélie à feuilles de tanai-

sie ?

Facile cultiver, la phacé-
lie est également facile à 
entretenir. En effet, elle n›a 
pas besoin de fertilisation 
et l’arrosage a lieu au mo-
ment de faire vos semis et 
jusqu›à ce que vous voyiez 
des graines. En fonction de 
l’usage que vous souhaitez 
faire de la phacélie, quelques 
gestes peuvent suffire :

Vous avez envie de récolter 
les graines ? Il vous suffit 

juste de patienter jusqu›à la 
floraison complète ;

Vous avez plutôt envie 
d’attendre jusqu’à la florai-
son des phacélies ? Dans ce 
cas, et les pollinisateurs vous 
remercieront, ces dernières 
peuvent être juste coupées 
avant l’arrivée des graines. 
Intégrées à la terre, elles ser-
viront d’engrais pour la pro-
chaine culture qui peut être 
débutée un mois plus tard ;

Vous préférez nourrir la terre 
afin de l’enrichir pour votre 
potager ou votre verger ? Dès 
que les semis donnent nais-
sance à des feuilles, vous pou-
vez procéder à leur broyage.

Comment récupérer les 
graines de phacélie ?

Après la floraison, veillez 
à récolter vos graines quand 
les capsules les renfermant 
sont vraiment sèches et que 
les graines se retirent faci-
lement. Une fois récoltées, 
vous pouvez, au choix, les 
semer sans tarder ou les 
conserver précieusement, 
sachant qu’elles peuvent res-
ter au sec plusieurs années et 
que le prix des graines n›est 
pas toujours bon marché.

La phacélie est-elle comes-
tible ?

Non, la plante aux mille et 
une vertus ne possède pas 
celle d’être consommée. Pour 
cause, les feuilles si nour-
rissantes pour nos sols sont 
composées de psychotropes. 
Il n›est donc pas du tout re-
commandé d’en consommer.

La phacélie peut tout à 
fait cohabiter avec d’autres 
plantes et cela ne peut qu’en-
richir davantage la terre en 
donnant vie à des nutriments 
multiples. L’association 
entre deux engrais verts que 
sont la phacélie et la mou-
tarde est donc toute trouvée! 
Idéalement, associez-les au 
printemps. Le fenugrec peut 
se joindre également à cette 
alliance de semis. Ces plantes 
seront un régal pour les pol-
linisateurs qui plus est !
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Trafic de bébés 
Le Kenya sous le choc après une enquête de la BBC

Allemagne
Trois candidats s’opposent pour la tête de la CDU 

et, peut-être, la succession d’Angela Merkel

U
n reportage de la 
chaîne britannique 
montre comment 
des mères 

vulnérables, à Nairobi, se font 
voler leurs enfants ou décident 
d’elles-mêmes de les vendre, 
selon le monde fr.
C’est un fléau qui a un visage. 
Celui de Mary, propriétaire 
d’une « clinique » informelle 
dans le bidonville de Kayole, 
à Nairobi. Son activité 
principale n’est pas de soigner 
: elle vend les bébés qui voient 
le jour dans son établissement. 
Filmée en cachette par la BBC 
en plein marchandage pour un 
enfant à naître, Mary, qui se dit 
infirmière de carrière, incarne 
tous les vices de ce marché très 
lucratif. Un business révélé 
par une enquête de la chaîne 
britannique dont la deuxième 
partie a été diffusée lundi 14 
décembre. La première, sortie 
un mois plus tôt, avait laissé le 
Kenya sous le choc.
Ce sont des annonces publiées 
dans les médias locaux à propos 
d’enfants portés disparus qui 
ont mis les journalistes sur 
la piste en 2019, explique le 
réalisateur Peter Murimi, co-
auteur de l’enquête avec Joel 
Gunter et Tom Watson. Intitulé 
« Ces bébés en vente sur le 
marché noir à Nairobi », leur 
reportage montre comment 
des mères vulnérables, sans 
abri, souvent mendiantes, se 
font voler leurs enfants ou 
décident d’elles-mêmes de 
s’en défaire. Des femmes 

comme Adama, abandonnée 
par son compagnon, qui a failli 
vendre son fils avant de revenir 
in extremis sur sa décision. Un 
« deal » que la propriétaire de 
la « clinique » dans laquelle 
elle avait accouché était prête 
à faciliter. Les nouveau-
nés, eux, sont achetés à 
des intermédiaires par des 
couples qui n’ont pas pu avoir 
d’enfants ou des personnes qui 
les offrent en sacrifices dans 
des rituels.
Un directeur d’hôpital arrêté
« Le vol et la vente des bébés 
se passent dans des hôpitaux, 
grands comme petits, dans 
les rues… Les personnes 
impliquées semblent avoir des 
connexions partout. Un bébé 
est volé, celui qui l’achète 
trouve facilement un certificat 
de naissance qui le présente 
comme parent biologique… 
Tout est organisé pendant la 
transaction. C’est un grand 
cartel et l’ampleur du trafic 

est encore difficile à saisir 
», explique Njeri Mwangi, 
militante kényane qui a 
participé à l’enquête.
Contraintes d’agir, les autorités 
sont montées au créneau après 
la parution du premier volet 
de l’enquête. Le directeur du 
Mama Lucy Kibaki Hospital, 
un établissement public, a 
été mis aux arrêts avec deux 
de ses collaborateurs après 
que l’inspection générale 
de la police a affirmé avoir 
« découvert que beaucoup 
d’enfants ont été volés dans 
le même hôpital entre mars et 
juin ». Les bébés auraient été 
vendus entre 100 000 et 300 
000 shillings kényans (entre 
730 et 2 200 euros). Dans un 
communiqué de presse, la 
même inspection a annoncé 
avoir mis au jour un « syndicat 
de trafic d’enfants » à Nairobi. 
« Les policiers ont noté avec 
beaucoup de préoccupation 
que des hôpitaux publics 

locaux, des foyers pour 
enfants de Nairobi et des 
officiers médicaux supérieurs, 
en collusion avec les passeurs 
d’enfants, sont impliqués », 
précise le document, publié le 
18 novembre.
La veille, le ministère du 
travail et de la protection 
sociale était sorti du bois 
pour affirmer combien « le 
Kenya prend au sérieux la 
question de la protection des 
enfants », avant d’annoncer 
la mise en place d’une 
équipe d’agents compétents 
pour « enquêter de manière 
exhaustive sur les allégations 
formulées et prendre les 
mesures nécessaires ». « Nous 
ne tolérons pas la traite des 
enfants et ferons tout notre 
possible pour aller au fond des 
choses. C’est inacceptable et 
le gouvernement s’y attaquera 
de manière décisive. J’avertis 
ceux qui volent et/ou vendent 
des enfants qu’ils auront à faire 

avec la loi. De même, j’avertis 
ceux qui achètent de tels 
enfants qu’ils sont tout aussi 
coupables, car il s’agit d’une 
infraction pénale », a déclaré 
le ministre Simon Chelugui.
600 enfants sauvés chaque 
année
Une sortie officielle qui laisse 
tout de même Njeri Mwangi 
perplexe. Pour la cofondatrice 
de Pawa254, une entreprise 
qui met l’art au service du 
changement social, la sincérité 
des autorités est sujette à 
caution. « Ce n’est pas la 
première fois qu’on parle de 
trafic d’enfants au Kenya. Le 
gouvernement n’a pas fait 
grand-chose jusqu’à présent. 
J’ai l’impression que c’est 
juste une réaction face au choc 
créé par l’enquête », regrette-
t-elle.
Faute de données précises, 
le trafic des bébés est 
un phénomène qui reste 
majoritairement sous les 
radars. Un rapport de 2020 du 
département d’Etat américain 
évoquait 853 victimes de trafic 
d’être humains signalées par 
le gouvernement kényan en 
2019, dont 578 mineurs. Plus 
du double des victimes de 
2018. La direction kényane 
des enquêtes criminelles, elle, 
dit sauver chaque année en 
moyenne 600 enfants de la 
traite. La loi, à défaut d’être 
appliquée, est claire : les 
trafiquants risquent jusqu’à 
trente ans de prison.

Le congrès de l’Union 
chrétienne-démocrate 
doit se tenir les 15 et 16 

janvier 2021, avant des élections 
législatives en septembre. 
Trois lignes s’opposent : 
continuité, conservatisme 
et rajeunissement, selon le 
monde fr.
Le calendrier de la succession 
d’Angela Merkel se précise. 
Cinq jours après que le 
président allemand Frank-
Walter Steinmeier a fixé au 26 
septembre 2021 les prochaines 
élections législatives, l’Union 
chrétienne-démocrate (CDU), 
le parti de la chancelière, 
a rendu publique, lundi 14 
décembre, la date de son 
prochain congrès : après avoir 

été reporté à deux reprises cette 
année en raison de l’épidémie 
de Covid-19, celui-ci se tiendra 
les 15 et 16 janvier 2021, avec 
pour principal ordre du jour 
l’élection à la tête du parti 
du successeur d’Annegret 
Kramp-Karrenbauer (« AKK 
»), autrement dit du potentiel 
candidat des conservateurs à la 
chancellerie.
A un mois de l’échéance, 
les trois prétendants se sont 
retrouvés, lundi soir, pour un 
premier débat retransmis en 
direct à la télévision. Demeurés 
très courtois de bout en bout, 
leurs échanges ont d’abord 
rappelé une évidence : après 
avoir été incarnée pendant 
vingt ans par une protestante 

sans enfant et ayant grandi en 
Allemagne de l’Est, la CDU 
s’apprête à élire à sa tête un 
père de famille catholique et 
originaire de Rhénanie-du-
Nord-Westphalie, ce qui est 
le cas des trois candidats en 
lice, Armin Laschet, Friedrich 
Merz et Norbert Röttgen.
Positionnements différents, 
stratégies distinctes
Ce pedigree commun ne 
doit toutefois pas tromper. 
Car les trois hommes, par 
leur tempérament, leur 
positionnement politique et 
leur relation à Angela Merkel 
– dont le nom n’a pas été cité 
une seule fois pendant le débat 
– sont en réalité beaucoup 
plus différents qu’il n’y paraît. 

Leurs plans de bataille, eux 
non plus, ne se ressemblent 
guère. Disposant chacun de 
forces incontestables et de 

faiblesses indéniables, tous les 
trois ont en tête des stratégies 
bien distinctes pour conquérir 
la présidence de la CDU.
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Grille de mots fléchés N° 2884 

 Solution de la grille précédente
1.r.l.e.t.n.s
2.roua.guerites
3.trimant.erra
4.subtil.uv.ami
5.la.sien

6.hein.tnt
7.na.net
8.blet.usa
9.osa.b.m.ar.c
10.mu.travail.ci

11.epie.orniere

12.euro.clic.pur

13.renal.nasses
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Aptera, 
la voiture électrique solaire qui ne se recharge « jamais » 

est en vente

Trains autonomes  
quels seront les avantages pour les usagers ?

Après avoir connu 
moult aléas et fait 
figure d’arlésienne, 

la voiture électrique solaire 
Aptera semble finalement 
prête à prendre la route.
Débuté en 2007, le projet de 

voiture solaire Aptera semble 
enfin près d’aboutir. Après la 
faillite de l’entreprise initiale 
en 2011, sa renaissance 
en 2019, voici que la 
commercialisation de cet 
étonnant véhicule à trois 
roues est lancée.
L’Aptera ne ressemble à 

aucune voiture électrique 
conventionnelle. Sa 
carrosserie en goutte 
d’eau mêlant carbone, 
kevlar et chanvre, dont 
l’efficacité aérodynamique 
a été optimisée dans les 
moindres détails, offre un 
Cx de 0,13. Elle intègre 180 
panneaux photovoltaïques 

qui couvrent une surface 
de 3 m². Personnellement, 
on trouve l’esthétique de 
l’Aptera plutôt réussie. Elle a 
un côté engin spatial qui lui 
va très bien et fait oublier le 
style souvent peu abouti des 
véhicules solaires.
Dans sa configuration la 

plus performante, l’Aptera 
promet d’offrir plus de 70 
km d’autonomie quotidienne 
uniquement à partir de 
l›énergie solaire. C’est ce 
qui permet au constructeur 
d›annoncer que sa voiture 

n›aura jamais besoin 
d›être rechargée dans ces 
conditions. Aptera Motors a 
mis en ligne un simulateur 
qui permet de savoir combien 
de recharges par an seraient 
nécessaires en fonction de la 
région du globe où l’on vit et 
la distance quotidienne que 
l’on parcourt. Par exemple, 
en région parisienne et sur 
la base d’un trajet quotidien 
de 45 km, il faudrait compter 
trois recharges annuelles, 
d’après le simulateur.
Jusqu’à 1.600 km 

d’autonomie
Quant à la promesse initiale 

d’une autonomie maximale 
pouvant atteindre les 
1.600 km, elle est toujours 
d›actualité avec la batterie 
de 100 kWh dont dispose 
la version haut de gamme 
qui coûte 44.900 dollars 
(environ 37.000 euros au 
cours actuel). L›Aptera est 
également disponible en 
versions offrant 960, 640 
et 400 km d’autonomie aux 
tarifs respectifs de 34.600 
(28.500 €), 29.800 (24.500 €) 
et 25.900 dollars (21.300 €).
Deux motorisations sont 

proposées au choix : sur les 
roues avant (100 kW) ou 
en transmission intégrale 
(150 kW). Dans cette 
dernière configuration, le 0 
à 100 km/h est annoncé à 
3,5 secondes, ce qui promet 
une belle accélération. 

La vitesse maximale de 
l’Aptera est donnée pour 
177 km/h. L’entreprise 
indique qu›elle compte 
développer des fonctions de 
conduite autonome qui seront 
introduites « par étapes ».
Aptera Motors précise 

que sa voiture solaire est 
homologuée pour les marchés 
européens et les États-Unis. 
Les réservations sont ouvertes 
moyennant un acompte de 
100 dollars, mais les deux 
versions Paradigm (640 km 
d›autonomie) et Paradigm+ 
(1.600 km d›autonomie) sont 
déjà annoncées en rupture 
de stock. Cela ne dit pas 
forcément grand-chose sur le 
succès de ce lancement étant 
donné que l’on ignore tout du 
volume initial de production. 
Les premières livraisons sont 
attendues courant 2021.

Les trains autonomes, 
qu’ils soient de transport 
de passagers ou de fret, 
arrivent-ils à point nommé 
? L’une des leçons de la 
crise de la Covid-19, c’est 
qu’elle devrait avoir des 
effets durables sur le secteur 
du transport, notamment 
celui des marchandises 
mais aussi en raison de la 
réduction annoncée du réseau 
domestique des vols intérieurs 
pour les trajets desservis en 
moins de 2 h 30 par le train.
Dans le monde d’après la 

Covid-19, l’utilisation du 
commerce électronique par 
les consommateurs et leurs 
attentes en matière de livraison 
continueront d’augmenter. 
L’adaptation aux changements 
de comportement des 
consommateurs se traduira par 
un besoin accru de transporter 
des marchandises. Et l’on 
s’attend à ce que de plus en 
plus de camions et de voitures 
circulent dans des villes déjà 
saturées fréquemment au 
cours de la journée.

Pour décongestionner le 
trafic routier, les pouvoirs 
publics poussent à intensifier 
l›utilisation du rail qui devra 
accroître son attractivité 
auprès des professionnels 
mais aussi du grand 
public. D›autant plus que 
l›interdiction des vols courts 
en France (si elle est mise en 
place)-- visant à supprimer 
les lignes aériennes sur 
lesquelles le train pourrait 
être compétitif, typiquement 
des lignes de moins de 2 h 30 
-- contraindrait de nombreux 
voyageurs à utiliser le rail. 
À cela s›ajoute que le train 
est présenté comme le 
transport le plus respectueux 
de l’environnement, que ce 
soit en émission de CO2 ou 
en consommation d›énergie, 
d›où la volonté des pouvoirs 
publics à étendre son 
utilisation. Or, en l›état le 
train, tel qu›il est dimensionné 
aujourd’hui, ne pourra pas 
absorber ce surcroît de 
trafic sans occasionner des 
perturbations de toutes sortes 

aux usagers.
Comment décongestionner 

un trafic appelé à 
s’intensifier? 

Dans ce contexte, la prochaine 
révolution du ferroviaire sera 
sans aucun doute le train 
autonome dont les premières 
rames devraient rouler d›ici 
quelques années. Les acteurs 
du monde ferroviaire - 
opérateurs comme industriels 
- travaillent activement à son 
développement. Ainsi, la 
SNCF prévoit de mettre en 
service dès 2025 des trains 
autonomes, l›un dédié au 
transport de voyageurs (TER), 
l’autre aux marchandises. 
Si l’utilisation de trains 
autonomes pour le transport de 
fret doit permettre à la SNCF 
de restaurer sa compétitivité 
et de mieux concurrencer le 
transport routier, les usagers 
y trouveront également 
leur compte avec, comme 
principales promesses, de 
meilleurs services tels que 
la ponctualité, la fiabilité des 
trains et la fin des perturbations 

(grèves notamment).
Côté industriel, le train 

autonome, on y croit ! 
Comme nous l’explique 
Amine Arezki, expert Train 
Autonome chez Thales, le train 
autonome est une nécessité 
qui répond à de nombreux 
besoins dont ceux de faire « 
circuler plus de trains et de 
transporter plus de personnes 
et de marchandises avec une 
efficacité énergétique accrue, 
donc une diminution de la 
consommation d’énergie».
À titre d’exemple, le calcul 

optimisé des courbes de 
freinages et d›accélération 
permettra une « réduction de 
la consommation d›énergie de 
de 10 à 20 % » ! D›ailleurs, 
la mise en circulation de ces 
trains est l’une des solutions 
envisagées par les opérateurs 
ferroviaires pour « réduire 
les coûts d›exploitation, 
améliorer la ponctualité et le 
rendement de lignes existantes 
en y faisant circuler plus de 
trains». Le train autonome 
offre la promesse de fluidifier 

et donc de densifier le trafic 
de façon à permettre « une 
meilleure régularité et une 

plus grande ponctualité des 

trains ».
Guidés par des technologies 

spatiales

Avec ces futurs trains, les 

opérateurs font aussi le pari 

« d’optimiser les trajets en 
évitant les incidents et les 

arrêts non prévus ou par 
prévention », comme ceux 

liés à des obstacles se trouvant 

sur les voies (animaux, 

catastrophes naturelles, 

panne d’un véhicule...) et qui 
«engendrent des surcroîts de 

consommation d’énergie». 
Tout cela nécessite une 
capacité de « détection 

d›obstacles et d›incidents à 

plusieurs centaines de mètres 
de distance, ce qui est bien au-

delà des capteurs développés 

pour la voiture autonome 

(200 mètres) ».
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à 21:05

à 21:05

à 21:05En septembre 1945, Sébastien, 10 ans, et sa chienne 
Belle attendent impatiemment le retour d’Ange-
lina. Mais la jeune résistante disparaît dans un 

accident d’avion au cœur des forêts transalpines. Sé-
bastien et César, son grand-père, sont bientôt les seuls à gar-
der l’espoir de la retrouver. Alors qu’un violent de feu de forêt se 
propage sur la zone du crash, César est contraint de demander de 
l’aide à Pierre, un aviateur qu’il n’apprécie guère.

Deux équipes de filles - Armelle, Melha Bedia, Michèle 
Bernier, Christine Bravo, Caroline Diament, Arielle 
Dombasle, Chantal Ladesou, Valérie Mairesse, 

Christine Ockrent et Valérie Trierweiler - s’affrontent 
sur les questions habituelles, mais aussi au cours de jeux et 
happenings. Amir, Florent Peyre, Harry Roselmack, Pablo Mira, et 
Patrick Bruel sont également présents. La fin d’année approchant, une 
voyante viendra aussi évoquer l’avenir de nos invités, et donner ses 
prévisions très attendues sur 2021. Et comme d’habitude, l’invité mys-
tère rejoindra Les Grosses Têtes en fin d’émission.

Depuis le Puy du Fou, en Vendée, l’animateur et 
Sylvie Tellier, la directrice générale de la so-
ciété Miss France, présentent les 29 jeunes 

femmes qui briguent le titre de Miss France 2021. Tout 
au long de la soirée, qui célèbre le centenaire des concours de 
beauté en France, les concurrentes défilent sur scène sous le re-
gard des membres du jury. D’anciennes Miss France jouent cette 
année pour certaines le rôle de marraines pour les candidates, 
pour d’autres de jurées qui éliront la gagnante conjointement 
avec les téléspectateurs. Elle succédera à Clémence Botino.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2884
Comment

jouer ?

solution  2883

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- imbecile

- biathlon

- israel - a

- z - river

- amenager

- au - lace

- cira - luc

- ol - use - h

- l - flamme

- elancee

- rire - nno

- en - satan

Verticalement:

- ibiza - colere

- mis - mail - lin

- barreur - far

- etain - aulnes

- cheval - sac - a

- illegalement

- lo - recu - mena

- ena - reche - on

 grille de mots croisés
n°2884

Le soleil perd 4 
millions de tonnes 
métriques de masse 
chaque seconde !

Notre étoile dégage 
chaque seconde 
4.289×1012 g  de 
masse (4 millions de 
tonnes métriques) 
sous forme d’éner-
gie. Cela semble un 
peu excessif et dif-
ficile à saisir, mais 
pas en comparant 
cette masse avec 
celle du soleil lui-
même.
En effet, la masse 
du soleil est de 
1,989 × 10^30 koit 
environ 2 milliards 
de milliards de mil-
liards de tonnes, ce 
qui fait 99.86% de 
la masse de notre 
système solaire.
Cette masse déga-
gée ne fait perdre 
au soleil que seu-
lement 1% de sa 
masse en 160 mil-
liards d’années.
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Areline Martínez, 20 ans :
 l’influenceuse tuée d’une balle dans la tête en tournant 

une vidéo TikTok

Zayn Malik rate (volontairement ?) le mariage de sa soeur Waliyha, 
amoureuse d’un voleur

Morena Baccarin (Gotham) enceinte de son 3e enfant, elle dévoile son 
baby bump par surprise

Les noces ne se sont pas 
faites en grandes pompes. 
Waliyha, la petite soeur 

de Zayn Malik, a épousé son 
amoureux brigand le samedi 
12 décembre 2020. Or, le jeune 
homme est loin de faire l’unani-
mité dans la famille...
Toutes ses soeurs ne sont pas 
logées à la même enseigne. 
Zayn Malik, qui est très proche 
des différents membres de sa 
famille, a malencontreusement 
loupé le mariage de sa cadette 
Waliyha, qui a eu lieu le samedi 
12 décembre 2020 à Bradford 
dans le West Yorkshire. Il faut 
dire que Junaid Khan, son cher 

et tendre ne fait pas l’unanimi-
té au sein du clan. En 2017, le 
jeune homme de 24 ans a ren-
contré des problèmes avec la 
justice après une sombre affaire 
de carjacking et avait incombé 
d’une peine de 5 ans de prison 
; réduite grâce aux remises de 
peine.

Il vient à peine de sortir de 
prison

«Personne n’est heureux à pro-
pos de ce mariage, après ce qu’il 
a fait, explique une source du 
journal The Sun. C’est un voyou, 
et son délit n’appartient pas au 
passé. Il vient à peine de sortir 
de prison». Sur les photogra-

phies du mariage, Waliyha est 
cependant radieuse, vêtue d’une 
tenue dorée aux mille sequins. 
Auprès d’elle, on remarque 
certains de ses amis, sa maman 
Trisha... mais aucune trace de 
son père Yasser ni de son grand 
frère Zayn. Difficile de savoir, 
cela dit, si cette absence était 
totalement volontaire. L’ancien 
membre du groupe One Direc-
tion vit avec Gigi Hadid en 
Amérique, en Pennsylvanie, et 
leur petite fille de trois mois. 
Or, la crise sanitaire empêche de 
nombreuses personnes de tra-
verser l’Atlantique.

La plus belle surprise de 
Noël, c’est celle-ci. Invi-
tée à distance dans l’émis-

sion «The Talk», le vendredi 11 

décembre 2020, Morena Bacca-

rin a surpris tout le monde en se 

levant de sa chaise pour dévoiler 

son gros ventre.

Elle a ouvert la bonne case de 

son calendrier de l’Avent ! Le 

vendredi 11 décembre 2020, 
Morena Baccarin a annoncé une 
heureuse nouvelle dans l’émis-
sion The Talk, présentée par Sha-
ron Osbourne. Alors qu’elle évo-
quait ses petites techniques pour 
conserver un brin de romantisme 
en cette période de confinement 
- et donc de garderie perpétuelle 
pour les parents -, la comédienne 
de 41 ans a dévoilé un ventre très 
rond en visioconférence, depuis 
son domicile. «Les temps ont 
changé, expliquait-elle. Ce qu’on 
appelle un rendez-vous, honnête-
ment, c’est plutôt être capable de 
pouvoir aller se promener à l’ex-
térieur ensemble. Mais je crois 
que le dernier a été un succès.»
Un troisième enfant pour Morena 
Baccarin donc, puisque l’actrice 

est déjà maman de Julius, un gar-
çon de 7 ans issu de sa relation 
avec Austin Chick, et d’une fille 
de 4 ans nommée Frances avec 
Ben McKenzie, son compagnon 
actuel. Les amoureux se sont ren-
contrés sur le tournage de la série 
Gotham et sont très vite tombés 
raide dingue l’un de l’autre. Il 
jouait James Gordon, elle était 
le docteur Leslie Thompkins. 
Morena Baccarin était en couple 
en acceptant ce rôle mais son 
compagnon de l’époque n’a pas 
pu empêcher un amour aussi fort 
de naître sous les yeux des camé-
ras. Le couple s’est ensuite marié 
en 2017.
Les choses se sont précipitées 
entre Ben McKenzie et Morena 
Baccara, à partir du moment 

où elle a accepté le destin en se 
séparant d’Austin Chick. Mais 
cette séparation ne s’est pas 
déroulée sans quelques pots cas-
sés et l’actrice a frôlé, de peu, 
un déménagement forcé à Los 
Angeles, pour le bien de Julius...
La star est finalement restée à 
New York, en acceptant de céder 
à son ex une luxueuse propriété 
en guise d’adieux, ainsi que la 
coquette somme de 406 000 dol-
lars, calculée par rapport à ses 
revenus durant leurs quelques 
années d’union. Morena Baccara 
lui verse également 3500 dollars 
tous les mois en guise de pension 
alimentaire. Aujourd’hui, l’ac-
trice est sans doute un peu moins 
riche... mais elle en est d’autant 
plus heureuse.

Areline Martínez aurait 
été tuée accidentelle-
ment lors du tournage 

d’un faux kidnapping pour une 
vidéo TikTok. Cette influen-
ceuse mexicaine âgée de 20 ans 
était mère d’un petit garçon. 
Une enquête de la police locale 
est actuellement en cours.
Drame au Mexique. Areline 
Martínez, une jeune influen-
ceuse de 20 ans, a été tuée ac-
cidentellement lors d’un faux 
kidnapping, tourné pour une vi-
déo destinée à être publiée sur 
l’application TikTok, comme 
l’a rapporté le média mexicain 
SIPSE. La jeune femme tour-
nait cette vidéo avec plusieurs 
personnes lorsqu’un des faux 
ravisseurs lui aurait tiré une 

balle dans le crâne. Les faits 
remontent au 2 octobre 2020, à 
Chihuahua, au Mexique. La po-
lice locale a lancé une enquête 
afin de déterminer les circons-
tances exactes du drame.
Sur TikTok, Areline Martínez 
avait pour habitude de filmer 
des vidéos de danse ou des 
clips humoristiques. Avant son 
décès, elle avait publié plu-
sieurs séquences de ce faux 
kidnapping. Aujourd’hui, 
toutes ces vidéos ont été sup-
primées mais Internet n’oublie 
rien : les séquences ont ressurgi 
sur Reddit.
L’avocat général en charge de 
l’affaire, César Augusto Pe-
niche Espejel a expliqué que la 
personne responsable du coup 

de feu ignorait probablement 
que son arme était chargée. 
«Si quelqu’un a la responsabi-
lité criminelle, nous aurons la 

réponse. Il y a plusieurs points 
à ne pas négliger : la mort mal-
chanceuse d’une jeune femme, 
l’origine de cette arme et com-

ment ils ont réussi à se la pro-
curer», a-t-il expliqué, dans 
des propos rapportés par le site 
mexicain Proceso.
Deux des hommes qui appa-
raissent au côté d’Areline Mar-
tínez ont quitté le tournage 
à bord d’une Jeep Cherokee. 
Depuis, ils ont été identifiés par 
les autorités, qui recherchent 
toujours la ou le coupable.
Areline Martínez était égale-
ment maman d’un petit garçon 
âgé d’un an. L’enterrement de 
l’influenceuse et ses obsèques 
se sont tenus le lundi 14 dé-
cembre 2020. Depuis, des hom-
mages venus des quatre coins 
du monde fleurissent sur Tiktok 
et les autres réseaux.
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A la famille Boudiaf
Très touché par le décès du cher et 

regretté 

BOUDIAF MOHAMED CHERIF 

survenu, avant-hier, le 17 décembre 
2020, à l’âge de 62 ans,

Monsieur BICHA Salim, Directeur 
général du quotidien Seybouse 
times, présente  à son épouse, 
son fils ainsi qu’à ses frères 
Abdelhamid et Ayachi, ses sincères 
condoléances et les assure en cette 
douloureuse circonstance de sa 
profonde sympathie. Je compatis à la douleur de toute sa 
famille 
Quelque soit le temps qui passe, sa disparition n’effacera 
jamais son souvenir imprégné de son sourire, de sa 
sagesse, de sa gentillesse et de sa générosité, car le vide 
qu’il a laissé, nul ne pourra le remplacer.  
Que tous ceux et celles qui l’ont connu prient pour le 
repos de son âme afin que le Paradis soit son éternelle 
demeure.
Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa miséricorde 
et l’accueillir en son vaste paradis.

A DIEU NOUS APPARTENONS ET VERS LUI NOUS RETOURNONS

رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته
إنا لله و إن إليه راجعون

CONDOLEANCES


